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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se concreta alianza 

Con la inclusión del nuevo Partido Pacto Social de Integración (PPSI), bajo la figura de 
candidaturas comunes, este viernes se inscribirá ante el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) la coalición "Puebla Unida", integrada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la 
Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (PANAL) y Compromiso por Puebla (PCPP) 
para enfrentar las elecciones del 7 de julio. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Preparan nuevo engaño, Ecoparque sigue en litigio 

Ante el inevitable fracaso en el uso del predio donde ahora se ubica el llamado Ecoparque 
Metropolitano, ahora el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, busca hacer 

valer un nuevo capricho que justifique su obsesión por este inmueble. (Heraldo) 
   

 

 

Esperan lleguen 120 mil turistas 

Para la procesión de Semana Santa, el ayuntamiento de Puebla prevé la visita de más de 
120 mil personas y esperan superar la meta de 65 mil turistas que pernoctan en Puebla 
durante la semana mayor. En entrevista, el director de Turismo municipal, Alejandro 
Cañedo Priesca informó lo anterior y precisó que existen todas las condiciones necesarias 
para que los visitantes se lleven una buena impresión de la ciudad. (Síntesis) 

  

 

 

Exhiben aplicación de la justicia morenovallista 
Con un “usted disculpe”, y luego de permanecer en la cárcel por más de un año, Eliseo 

Zayas Jaén fue liberado de manera absoluta al no encontrar ninguna responsabilidad 

penal, tras ser acusado de presuntos actos de encubrimiento, luego de que un policía 
municipal dio muerte, el 6 de febrero de 2012, a un vecino de la región. (Intolerancia) 

  
 

 

PUEBLA UNIDA se llama la megacoalición morenovallista 
Puebla Unida es el nombre de la megacoalición morenovallista entre el PAN, PRD, Nueva 
Alianza y Compromiso por Puebla —así como Pacto Social de Integración, que se sumó de 

última hora—, que esta noche será registrada ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) 
en el límite del plazo legal. (Cambio) 

  
 

 

Ahora EPN asigna 84 mdp para GTM 
La administración del presidente de México, Enrique Peña Nieto, etiquetó recursos este 
año para terminar el Gran Telescopio Milimétrico (GTM) el cual fue inaugurado por sus 
antecesores Vicente Fox Quesada (en noviembre de 2006) y Felipe Calderón Hinojosa (en 

septiembre de 2012) pero que dejaron inconcluso. (Milenio digital) 
  
 

 

Liberan al edil de Acatzingo; va a ser restituido en el cargo 
El alcalde de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, salió libre ayer a las 13 horas del penal de 
Tepeaca, absuelto de todos los cargos que se le imputaron: obstaculización de la justicia 
y complicidad, luego de que estuvo encarcelado un año y dos días. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Detecta Ejército grupos de autodefensa en 3 municipios de Puebla 
En San Martín Texmelucan, Amozoc y Tehuacán, el Ejército Mexicano detectó a grupos de 
autodefensa civil que operan en las comunidades donde la seguridad pública es escasa 

por parte de los ayuntamientos, las autoridades estatales o federales. (e-consulta) 
 

 

 

 

Rafael Moreno Valle inaugura el Polideportivo Parque Ecológico 
Con una inversión superior a los 74 millones de pesos, el gobernador del estado de 
Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró el Polideportivo Parque Ecológico, el cual 
beneficiará a más de un millón 700 mil habitantes. (Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Sedeso suspende todos sus programas por veda electoral 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal, suspenderá a partir de la siguiente 
semana la entrega de apoyos como una forma de no dar pie a especulaciones ante las 
elecciones locales de este 2013, informó el titular de la dependencia, Salvador Escobedo 
Zoletto. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN acusa al PRI de querer usar a la PGR como arma electoral 
Ante la acusación del PRI por los vínculos de políticos poblanos con Elba Esther Gordillo, 
el líder del PAN, Rafael Micalco Méndez, espetó que no caigan en la tentación de prostituir 
la justicia en México. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Superan presiones y avalan Telecom 
La Cámara baja aprobó la reforma en telecomunicaciones que ataca los monopolios, 
genera competencia y abre sector a la inversión extranjera. (Reforma) 

  
 

 
Avanza Telecom con tropiezos 
La Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general el dictamen de reforma al sector 

telecomunicaciones, que registró cambios a la propuesta original presentada por el 
Ejecutivo y el Pacto por México. La iniciativa se aprobó con 414 votos a favor, 50 en 
contra y ocho abstenciones. (El Universal) 

 
 

 

 
Ebrad y Mancera, a control de daños  
En respuesta a los señalamientos de que durante su administración como jefe de 

Gobierno del Distrito Federal la Línea 12 del Metro costó mil 59 millones de pesos más, 
Marcelo Ebrard dijo que “se trata de una campaña de calumnias en mi contra”. (Milenio 
digital)  

  
 

 

Quedó planchada la reforma en las telecomunicaciones 
La Cámara de Diputados aprobó anoche la reforma constitucional en materia de 
telecomunicaciones, que pretende acabar con los monopolios, permite ciento por ciento la 

inversión extranjera y sancionará con el retiro de la concesión a las empresas dominantes 
que utilicen a una tercera para beneficiarse de la gratuidad de retransmisión de televisión 
abierta . (La Jornada) 

  

 

 

Cambios en telcos, aprobados en lo general 
Los legisladores despejaron diferencias en temas clave y lograron la mayoría necesaria 

para cambios constitucionales, con 414 votos, la reforma en telcos alcanzó la mayoría 
necesaria para avalar cambios constitucionales. (El Economista Digital) 

  
 

 

Aprueban la Ley Telecom; internet gratis y licitación de cadenas de TV 
La Cámara de Diputados aprobó a las 22:20 horas de ayer en lo general, con 414 votos a 
favor, 50 en contra y ocho abstenciones, el dictamen de reformas en materia de 
telecomunicaciones, que rompe el monopolio televisivo, en radio y telefonía; abre la 
licitación a dos nuevas señales abiertas de televisión y una pública, y garantiza el acceso 

libre y gratuito a internet y banda ancha para toda la población. (Crónica Digital) 
  
 

 

Diputados avalan reforma de Telecom; hacen 18 cambios a la minuta de Peña 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó anoche la reforma constitucional en materia 

de telecomunicaciones. Fue aprobada en lo general  por 414 votos, 50 en contra y ocho 

abstenciones. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Celebra ERP la alianza 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, celebró la alianza de su partido con el PRD, el PANAL y 

Compromiso por Puebla diciendo que será una oferta política positiva e interesante para los poblanos y evitó 
reconocer a Enrique Agüera Ibáñez como posible candidato a la presidencia municipal por el PRI. Según el 
alcalde, la decisión de la Comisión Política Nacional del partido del sol azteca fue positiva ya que el acuerdo y 
unión entre las diferentes fuerzas políticas, mejorará las condiciones del proceso electoral, que de por sí comentó, 
se prevé competido. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921075.htm   
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Arribarán 120 mil turistas durante Semana Santa 
Para la procesión de Semana Santa, el ayuntamiento de Puebla prevé la visita de más de 120 mil personas y 
esperan superar la meta de 65 mil turistas que pernoctan en Puebla durante la semana mayor. En entrevista, el 
director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca informó lo anterior y precisó que existen todas las 
condiciones necesarias para que los visitantes se lleven una buena impresión de la ciudad. Reveló que de acuerdo 
a los datos recabados por el 'barómetro turístico' en el 2012, esperan una afluencia de turistas nacionales del 85 

por ciento y el resto del extranjero. "El total de personas que pernoctaron en habitaciones de hotel fue de 65 mil, 

y queremos incrementa en un 14 % es decir incrementar a 12 mil personas más", dijo. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Necesario crear un reglamento para reordenamiento comercial 
La presidenta de la comisión de turismo del ayuntamiento de Puebla, Miriam Mozo Rodríguez, consideró necesaria 
la elaboración de un reglamento que incluya sanciones en contra de quien incumpla el reordenamiento comercial 
y artesanal que está iniciando el ayuntamiento de Puebla en la Plazuela de Los Sapos. Sobre el caso, explicó que 
los regidores del cabildo de Puebla colaborarán con instancias del gobierno municipal para ejecutar el programa, 

con el objetivo de dignificar la zona y que sea un punto de atracción turística artesanal. "Una vez que se tenga el 
proyecto que elaboren las dependencias municipales y se entregue a los regidores, tendremos que tomar cartas 
en el asunto para hacer un reordenamiento integral y si es a través de un nuevo reglamento, se tendrá que 

hacer". (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Denuncian fraude con espectaculares 
Por cometer fraude y cometer irregularidades en la instalación de espectaculares en Puebla, la empresa Lagunes 
Publicidad y su dueño, Óscar Lagunes, oriundo de la ciudad de México, fueron denunciados penalmente por el 

ayuntamiento de Puebla. Y es que este empresario del ramo de la publicidad en espectaculares viene a Puebla a 
cometer fraudes con la instalación de estas estructuras, pues cobra por este proceso y deja los espacios en 
condiciones irregulares. De hecho, entre multas, falta de de licencias y la violación de sellos de clausura de 
manera reiterativa esta empresa adeuda más de 15 millones de pesos, así lo denunció el secretario de Medio 

Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107228 
 

INTOLERANCIA 

 Será alcaldía implacable en transformación de Los Sapos 
Los regidores del cabildo de Puebla colaborarán con instancias del gobierno municipal para el reordenamiento 

comercial y artesanal que se ha comenzado a plantear en la plazuela de Los Sapos. Lo anterior, se valora, sea a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921075.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107228
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través de la elaboración de un reglamento que incluya sanciones en contra de quienes no acaten esta disposición 
del ayuntamiento de Puebla, tal y como se hizo en el caso del reordenamiento comercial de los portales del zócalo 
de la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107224 
 

INTOLERANCIA 

 Cepillan a ambulantes en Los Fuertes y Casa Puebla 
A partir de este año y posteriores se cancelarán de manera definitiva los permisos para la instalación de los 
comerciantes informales en la zona de Los Fuertes y de Casa Puebla y, para las festividades religiosas de Viernes 

Santo, en la zona denominada El Calvario. Lo cual es derivado de que el gobierno del estado exigió al 
ayuntamiento de Puebla cancelar los permisos desde el punto de la zona de Casa Puebla en adelante, con la 
intención de evitar afectaciones a esta zona, que fue restaurada y modernizada para los festejos de talla nacional 
e internacional. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107223 
 

 
 

CAMBIO  

 Comuna cancela 300 permisos en El Calvario 
El gobierno municipal anunció que cancelará 300 permisos para los comerciantes que quieran vender sus 
productos durante la celebración de El Calvario por motivos de Semana Santa, pues informó que para los festejos 
de este año se otorgarán mil 500 permisos, cuando en la edición del año pasado se otorgaron mil 800. A través 
de la Secretaría de Gobernación municipal, el Ayuntamiento explicó que por instrucciones del gobernador Rafael 

Moreno Valle, los puestos no podrán colocarse en las calles de la parte alta de Los Fuertes de Loreto, por lo que 
se reducirá el espacio para la celebración y por lo tanto los permisos para los comerciantes. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/6422-comuna-cancela-300-permisos-en-el-
calvario 
 

CAMBIO  

 El MIB beneficiará a la ciudad 
La polémica inversión del Museo Internacional Barroco fue aprobada por el director de Turismo municipal, 
Alejandro Cañedo Priesca, quien señaló que todo proyecto que atraiga turismo a la capital poblana es bienvenido 
por el departamento, pues lo calificó como un acierto por parte del gobierno morenovallista, al señalar que un 

museo de este tipo mejorará la proyección de la ciudad. Pese a que la inversión del proyecto sería de un millón 
400 mil pesos, señaló que vale la pena analizar la alternativa siempre y cuando exista un proyecto bien 
sustentado, pues podría traer beneficios como en algunos países de primer mundo como el caso del Museo 

Británico en Londres, Louvre en París y el Metropolitano en Nueva York, los cuales son emblemas de esas 
ciudades. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6444-el-mib-beneficiar%C3%A1-a-la-
ciudad  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Montiel Solana no descarta ir por una diputación 

El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, mantiene su interés de contender por la 
candidatura del PAN a la alcaldía capitalina, sin embargo abrió la posibilidad de buscar también una diputación 
local. Así lo señaló en entrevista, al momento de mencionar que esperará a que el PAN publique el método de 

selección de candidatos, para evaluar si se dará una elección interna equitativa entre los aspirantes. Aunque 
indicó que su principal interés es buscar la Presidencia Municipal, apuntó que respaldaría a quien fuera designado 
candidato del PAN o la alianza que el instituto político encabece. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16752 

E-CONSULTA 

 Darán mil 800 permisos para comerciantes en El Vía Crucis 

La Secretaría de Gobernación otorgará mil 800 permisos para la venta en vía pública durante el Vía Crucis del 
próximo viernes santo, 29 de marzo; sin embargo, aún está por definirse la reubicación de 300 espacios que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107224
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107223
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/6422-comuna-cancela-300-permisos-en-el-calvario
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/6422-comuna-cancela-300-permisos-en-el-calvario
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6444-el-mib-beneficiar%C3%A1-a-la-ciudad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6444-el-mib-beneficiar%C3%A1-a-la-ciudad
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16752
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solían colocarse en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Así lo dio a conocer en conferencia de prensa el 
titular de la Segob, Pablo Montiel Solana, quien indicó que han platicado con las organizaciones de comerciantes 
informales para buscar alternativas y hasta el momento, la más aceptada es que se extiendan los puestos de 
venta sobre el bulevar 5 de Mayo. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16751 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Es definitivo restrición de comerciantes en zona de los Fuertes para El Calvario 
De cara al periodo vacacional de Semana Santa, la Secretaria de Gobernación Municipal de Puebla, informó que a 

partir de este año se cancelarán de manera permanente los permisos para la instalación de los comerciantes 
informales en la zona de Los Fuertes, para las festividades religiosas de Viernes Santo en la zona de El Calvario. 
Esto es derivado a que el gobierno del estado exigió al Ayuntamiento de Puebla cancelar los permisos desde el 
punto de la zona de Casa Puebla en adelante, con el fin  de evitar afectaciones a esta zona que fue restaurada y 
modernizada para los festejos de talla nacional e internacional. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50051 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vendrán a Puebla capital 120 mil turistas en Semana Santa 
Aunque no dio a conocer la derrama económica que se podría generar por la llegada de turistas nacionales e 

internacionales en Semana Santa, el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, estimó que para el 

próximo periodo vacacional la ciudad de Puebla recibirá alrededor de 120 mil visitantes. Querétaro, Veracruz, 
Michoacán, Guanajuato, Oaxaca, y Tabasco, mientras que el 15 por ciento turistas internacionales, principalmente 
de Estados Unidos. En cuanto a los días de hospedaje, el funcionario municipal informó que Puebla registrará para 
el periodo vacacional un 50 por ciento de ocupación. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 El Ayuntamiento de Puebla retira anuncio irregular 
El Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, retiró un anuncio 
espectacular ubicado en la 19 Sur y Circuito Juan Pablo II, a fin de salvaguardar la integridad de quienes transitan 
por dicha zona, así lo dio a conocer Alejandro Fabre Bandini, titular de la dependencia. "Podemos ver la 

irregularidad de esta estructura espectacular, fue colocada sin permiso, anteriormente ya se ha realizado una 
clausura y se violaron sellos, volviendo a instalar la publicidad". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37995:el-ayuntamiento-de-puebla-retira-
anuncio-irregular&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Gobernación Municipal otorgará mil 800 permisos para venta en el Calvario 

Ante la proximidad de la Semana Santa el Ayuntamiento de Puebla ha determinado los espacios que ocuparan los 
vendedores informales en las zonas de la ciudad que tradicionalmente congregan a los visitantes, informó Pablo 
Montiel Solana, Secretario de Gobernación. El titular de la dependencia refirió que las fechas consideradas para el 
otorgamiento de permisos es el Domingo de Ramos y el Jueves Santo, “tenemos contemplados entre 100 y 150 
permisos en estas dos fechas en todas las iglesias de la capital, ofertándose en su mayoría pan y palmas”. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37964:gobernaci%C3%B3n-municipal-

otorgar%C3%A1-cerca-de-950-permisos-para-ambulantes-en-semana-santa&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Congreso, único responsable de resolver tema limítrofe: Ernesto Bojalil 
El Congreso del Estado es el responsable de resolver el tema limítrofe y la jurisdicción fiscal que existe entre los 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16751
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50051
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37995:el-ayuntamiento-de-puebla-retira-anuncio-irregular&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37995:el-ayuntamiento-de-puebla-retira-anuncio-irregular&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37964:gobernaci%C3%B3n-municipal-otorgar%C3%A1-cerca-de-950-permisos-para-ambulantes-en-semana-santa&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37964:gobernaci%C3%B3n-municipal-otorgar%C3%A1-cerca-de-950-permisos-para-ambulantes-en-semana-santa&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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municipios de Puebla y San Andrés Cholula, reiteró el síndico, Ernesto Bojalil Andrade, durante una conferencia 
magisterial llevada a cabo en la Escuela Libre de Derecho. Respecto al fallo de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), misma que hace algunos meses favoreció al municipio poblano en el cobro del impuesto predial, 
Bojalil Andrade, señaló que los diputados son los únicos responsables de llegar a un acuerdo respecto al tema y 
no dicha instancia. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso,-
unico-responsable-de-resolver-tema-limitrofe:-Ernesto-Bojalil 
 

RETO DIARIO 

 Gobernación determina espacios de venta para Semana Santa 

Se otorgaran entre 100 y 150 permisos en las inmediaciones de las iglesias de la capital para Domingo de Ramos 
y Jueves Santo. Para el Calvario se reubicarán 300 de los mil 800 puestos debido a que no se podrán instalarse 
en la parte superior de la zona de los Fuertes. Ante la proximidad de la Semana Santa el Ayuntamiento de Puebla 
ha determinado los espacios que ocuparan los vendedores informales en las zonas de la ciudad que 
tradicionalmente congregan a los visitantes, informó Pablo Montiel Solana, Secretario de Gobernación. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43405&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobernacion-

determina-espacios-de-venta-para-Semana-Santa 
 

 
 

NG PUEBLA 

 "Baja" ayuntamiento espectacular irregular 

La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos retiró un anuncio espectacular ubicado en la 19 Sur y 
Circuito Juan Pablo II, a fin de salvaguardar la integridad de quienes transitan por dicha zona, así lo dio a conocer 
Alejandro Fabre Bandini, titular de la dependencia. “Podemos ver la irregularidad de esta estructura espectacular, 
fue colocada sin permiso, anteriormente ya se ha realizado una clausura y se violaron sellos, volviendo a instalar 
la publicidad”. Fabre Bandini indicó que ante la falta de cooperación por parte de los dueños del predio, a quienes 
anteriormente ya se les había notificado del peligro que representaba la estructura, incumple la norma establecida 

y por ello se procedió al retiro del anuncio. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52278baja-ayuntamiento-espectacular-irregular#.UUwZqJYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Renunciará Montiel a SEGOM por candidatura a alcaldía o diputación 
En aproximadamente dos semanas, Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal (Segob) 
presentará la renuncia a su cargo para contentender por una candidatura a la presidencia municipal o incluso una 
diputación, al momento en que la dirigencia del Acción Nacional ponga claras "las reglas del juego, reconoció el 

mismo titular de la dependencia. "Si voy a contender renunciaré, no le jugaría a pedir una licencia por si a caso, 
me parece que si alguien toma una decisión en el sentido de buscar un cargo de elección popular tienen que 

hacerlo de manera rotunda", aseveró. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52261renunciará-montiel-segom-por-candidatura-alcaldía-o-
diputación#.UUwaj5Yfa58 
 
 

NG PUEBLA 

 Grandes cambios para Puebla con TT: Cañedo 
El Tianguis Turístico 2013, que se realizó en la capital poblana, rompió paradigmas en la materia, consideró 
Alejandro Cañed Priesca, director de Turismo Municipal, quien dijo que este evento trajo grandes cambios para 
Puebla, pese a que habían temores de que había poca capacidad de atención y ocupación para los turistas. En 
entrevista, el encargado del área de turismo comentó que este acontecimiento, el cual por primera vez se hizo en 

un destino que no es de sol ni playa, permite a la entidad ofrecer una mayor expectativa en materia de turismo, 
además de dejar una buena capacitación para futuros eventos de este tipo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52258grandes-cambios-para-puebla-con-tt-cañedo#.UUwayZYfa58 
 

 

NG PUEBLA 

 Reubicará Ayuntamiento a 300 ambulantes: Montiel 
A petición del gobierno del estado, la Secretaría de Gobernación Municipal reubicará alrededor de 300 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso,-unico-responsable-de-resolver-tema-limitrofe:-Ernesto-Bojalil
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso,-unico-responsable-de-resolver-tema-limitrofe:-Ernesto-Bojalil
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43405&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobernacion-determina-espacios-de-venta-para-Semana-Santa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43405&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobernacion-determina-espacios-de-venta-para-Semana-Santa
http://www.ngpuebla.com/puebla/52278baja-ayuntamiento-espectacular-irregular#.UUwZqJYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52261renunciará-montiel-segom-por-candidatura-alcaldía-o-diputación#.UUwaj5Yfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52261renunciará-montiel-segom-por-candidatura-alcaldía-o-diputación#.UUwaj5Yfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52258grandes-cambios-para-puebla-con-tt-cañedo#.UUwayZYfa58
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comerciantes para el Calvario que se instalan de Casa Puebla hacia la zona histórica, informó Pablo Montiel 
Solana, titular de la dependencia, quien dijo que normalmente otorgan mil 800 permisos para instalarse durante 
la celebración. En rueda de prensa con lo medios de comunicación, el funcionario municipal explicó que 
autoridades estatales solicitaron a la Segob que reubique a estos vendedores o en su caso no de autorización para 
que coloquen sus puestos en el área mencionada, medida que se tomará también para los siguientes años. 

(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52256reubicará-ayuntamiento-300-ambulantes-montiel#.UUwa_JYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Ayuntamiento realizará actividades recreativas en Semana Santa 

Con motivo de la Semana Santa, el Ayuntamiento de Puebla realizará, del 22 de marzo y hasta el próximo 13 de 
abril, diversas actividades culturales, religiosas y recreativas, con las cuales se espera contar con la visita de más 
de 120 mil personas y superar los 65 mil turistas que pasen la noche en la capital, en comparación con el año 
pasado. En rueda de prensa con la dirección de Turismo municipal y el Instituto Municipal de Arte y Cultura 
(IMACP), se dio a conocer que entre los eventos que se ofrecerán están: la quinta edición del festival “Pasión” 
denominado “Tesoros Musicales de la Catedral”. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52238ayuntamiento-realizará-actividades-recreativas-en-semana-
santa#.UUwbsJYfa58 
 

 

NG PUEBLA 

 No se ha respetado proyecto de restauración: mercado 5 de Mayo 

Locatarios del mercado 5 de Mayo denunciaron irregularidades por parte de las autoridades municipales al decir 

que no han respetado los acuerdos del proyecto de restauración, pues de las 200 personas que se vieron 
afectadas por el incendio que se presentó el pasado mes de agosto una parte del recinto, alrededor de 20 
recibirán un espacio con hasta 50 centímetros menos. Aunado a ello, hay un retraso evidente en la obra, ya que 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, al igual que Pedro Ocejo Tarno, titular 
de la Secreatría de Desarrollo Económico y Turismo, informaron hace un mes aproximadamente que la obra se 
entregaría para la primera quincena del mes de marzo, aunque hasta el momento está incompleta. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52237no-se-ha-respetado-proyecto-de-restauración-mercado-5-de-
mayo#.UUwc9ZYfa58 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Se cambiará proyecto del teleférico, pero ya destruyeron el patrimonio 
El secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto confirmó que la estación de descenso del teleférico, 
y por la cual  fue destruido el inmueble histórico conocido como la Casa del Torno, será reubicada. Desde su 
perspectiva el proyecto puede funcionar perfectamente con la estación previa, que llega a la zona cercana a Casa 
Aguayo, específicamente en la 14 oriente y 6 norte. No obstante esta modificación implica un reconocimiento a 
las anomalías que fueron señaladas en el proyecto por académicos e investigadores, quienes demandaron al 
gobierno por la destrucción del patrimonio histórico. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/portada/se-cambiara-proyecto-del-teleferico-pero-ya-
destruyeron-el-patrimonio  
 

 
 
SINTESIS 

 Inaugura RMV Polideportivo parque Ecológico  

El gobierno estatal con el apoyo de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte Conade concluyó la 
construcción del Polideportivo del Parque Ecológico Revolución Mexicana, el cual tuvo una inversión de 74 
millones de pesos. Esta obra es parte del programa de infraestructura deportivo que está realizando el gobierno 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52256reubicará-ayuntamiento-300-ambulantes-montiel#.UUwa_JYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52238ayuntamiento-realizará-actividades-recreativas-en-semana-santa#.UUwbsJYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52238ayuntamiento-realizará-actividades-recreativas-en-semana-santa#.UUwbsJYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52237no-se-ha-respetado-proyecto-de-restauración-mercado-5-de-mayo#.UUwc9ZYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52237no-se-ha-respetado-proyecto-de-restauración-mercado-5-de-mayo#.UUwc9ZYfa58
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/portada/se-cambiara-proyecto-del-teleferico-pero-ya-destruyeron-el-patrimonio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/portada/se-cambiara-proyecto-del-teleferico-pero-ya-destruyeron-el-patrimonio
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estatal para beneficiar la práctica de alguna actividad física en la población de la entidad.  El escenario que cuenta 
con un pabellón acuático se construyó en dos hectáreas y beneficiará a más de un millón de habitantes de las 
colonias Azcarate, Bella Vista, 2 de abril, Villa Carmel, Alseseca y San Manuel, entre otras. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Detona Canaco proyectos pymes  

La Cámara de Comercio de Puebla (Canaco) empezó a detonar proyectos tanto para PYMES como con cadenas 
hoteleras como Holiday Inn Express que invertirá 300 millones de pesos, anunció su presidente, Rubén Sánchez 

Robledo. Capacitación, consultoría y software de control financiero por alrededor de 900 mil pesos entregó la 
Cámara de Comercio de Puebla a más de 32 mipymes afiliadas Su presidente, Rubén Sánchez Robledo, refirió que 
el 94 por ciento de las empresas son micros, el cuatro por ciento son pequeñas, por lo cual la apuesta es ayudar a 
profesionalizarse al sector para que puedan beneficiarse del momento macroeconómico del país, encadenarse con 
las grandes empresas, mejorar sus procesos y crear empleos de mayor calidad. (Mauricio García León) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Descarta Canirac ventas positiva durante semana Santa 
La Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac) Puebla, descartó que la dinámica generada por el 
Tianguis Turístico 2013 se vaya a extender en el sector durante las vacaciones de Semana Santa y Pascua, pues 
muchos de sus comensales toman vacaciones a otros destinos. El presidente de la Canirac Puebla, Jair Rivelino 
Aguilar Cabrera, detalló que las ventas sectoriales, en especial en el Centro Histórico, tuvieron crecimientos 
promedio del 30 por ciento.  Gracias al Tianguis Turístico, dinámica que se podrá mantener en parte este fin de 

semana. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  

INTOLERANCIA 

 120 mil fieles ‘nutrirán’ procesión de Viernes Santo 
Para el Viernes Santo, día en el que tradicionalmente se realiza la procesión de Cristo en la capital poblana, se 
espera una asistencia de 120 mil personas que presenciarán esta manda religiosa. Además, se espera que en el 

periodo comprendido de la Semana Santa se supere la meta de 65 mil turistas que pernocten en la capital, 
aunque sea por un día, como se acostumbra en estas vacaciones. De hecho, se espera el arribo de turistas de 
Veracruz, Michoacán, Querétaro, Tamaulipas, Nuevo León, Chihuahua, Oaxaca y Tabasco, derivado de la buena 

comunicación terrestre de la entidad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107227 
 

 

 
CAMBIO  

 Antorcha Campesina protesta frente al SOAPAP  
Decenas de personas pertenecientes a las colonias de Antorcha Campesina, como Constitución Mexicana, ubicada 
al sur de la ciudad, se manifestaron el día de ayer frente a las instalaciones de SOAPAP de plaza América.Los 
quejosos se presentaron ante las oficinas de gobierno para exigir descuentos en el pago de agua potable, además 
de pedir que en sus colonias se otorguen los servicios de drenaje y una red de agua potable. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6448-antorcha-campesina-protesta-frente-
al-soapap  
 
 

CAMBIO  

 Fuertes-catedral será inaugurado en breve 

El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aseguró que en cualquier momento el corredor turístico Los 
Fuertes-catedral será inaugurado por el gobernador Rafael Moreno Valle, toda vez que los trabajos ya están 
concluidos. Agregó que si el corredor no fue inaugurado en el marco de la edición 38 del Tianguis Turístico 2013 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107227
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6448-antorcha-campesina-protesta-frente-al-soapap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6448-antorcha-campesina-protesta-frente-al-soapap
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como se había planteado desde un principio, fue debido a que el presidente Enrique Peña Nieto encabezaría el 
evento protocolario y no llegó a la entidad, por lo que será de acuerdo a la agenda del mandatario cuando se 
realice el evento correspondiente. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6403-fuertes-catedral-ser%C3%A1-
inaugurado-en-breve  
 

 
 
MILENIO  

 Polideportivo listo 
Tan sólo ocho meses después de la colocación de la primera piedra, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle 
inauguró el Polideportivo del Parque Ecológico “Revolución Mexicana”, mismo que fue edificado gracias a una 
inversión federal otorgada por la Conade de 74 millones, 594 mil, 747.99 pesos. Junto al secretario de 
Infraestructura en la entidad, Antonio Gali, así como de los directores del deporte en el estado y municipio, 
Manuel Youshimatz y Ximena Mata, el primer mandatario destacó que con dicho complejo se cumple con una más 
de las grandes obras que en materia atlética se lleva a cabo en la capital poblana. (Edgar González) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc23015   
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 En 60 mil pesos quedaría sanción por derrumbe de trabe en Valsequillo 
A pesar del colapso de una de las estructuras del puente vial del Bulevar Valsequillo y 5 de Mayo, la constructora 

GH Anderl Consulting and Construction S.A. de C.V. aún no ha sido sancionada, pero si se encontrara 
responsabilidad, la sanción máxima sería de mil salarios mínimos, es decir 61 mil 830 pesos, informó la contralora 
del gobierno estatal, Irma Patricia Leal Islas. A decir de la funcionaria, aún no se ha determinado si la empresa 
constructora fue la responsable del desplome ocurrido el pasado jueves 14 de marzo. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16758 
 

E-CONSULTA 

 Rinde homenaje INAOE a Guillermo Haro, cancelan sello postal 
Se realizó la cancelación especial de la Estampilla Postal emitida con motivo del Centenario del Natalicio del 
investigador Guillermo Haro Barraza, astrónomo, investigador y académico mexicano, fundador del Instituto 
Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE). Durante un homenaje que se realizó en el auditorio del 

INAOE, en el que estuvo presente la escritora Elena Poniatowska (quien fue esposa del investigador mexicano), el 
director general de la institución (ubicada en Tonantzintla), depósito de una ofrenda floral en la tumba de Haro 

Barraza. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/rinde-homenaje-inaoe-a-
guillermo-haro-cancelan-sello-postal 
 

E-CONSULTA 

 Urgen a gobierno del estado establecer proyectos para Pymes 
Es necesario que las autoridades del gobierno del estado de Puebla realicen las aportaciones correspondientes y 
establezcan los proyectos que permitan que los empresarios de la entidad puedan acceder a los recursos 

federales del Fondo Pyme, dijo en entrevista el vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Francisco 
Lobato Galindo. Lo anterior al mencionar que se hicieron algunas modificaciones en lo referente a las reglas de 
operación, parte de la federación, para acceder a los fondos de apoyo para las Pequeñas y Medianas Empresas. 

(Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/urgen-a-gobierno-del-estado-
establecer-proyectos-para-pymes 
 

E-CONSULTA 

 Supervisa Gali Fayad obra de la Dirección de Atención de delitos de Alto Impacto 

El Secretario de Infraestructura en la Entidad, José Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido de supervisión de los 
avances de la obra de la Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto, donde reiteró que una de las prioridades 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6403-fuertes-catedral-ser%C3%A1-inaugurado-en-breve
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6403-fuertes-catedral-ser%C3%A1-inaugurado-en-breve
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc23015
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16758
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/rinde-homenaje-inaoe-a-guillermo-haro-cancelan-sello-postal
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/rinde-homenaje-inaoe-a-guillermo-haro-cancelan-sello-postal
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/urgen-a-gobierno-del-estado-establecer-proyectos-para-pymes
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/urgen-a-gobierno-del-estado-establecer-proyectos-para-pymes
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del gobierno de Rafael Moreno Valle, es la seguridad de las y los poblanos, es por ello que de igual manera, 
recientemente fue edificada la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial “Ignacio Zaragoza”, donde se 
profesionalizan corporaciones de todo el país.. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/supervisa-gali-fayad-obra-de-
la-direccion-de-atencion-de-delitos-de-alto-impacto 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Polideportivo Parque Ecológico al servicio de los Poblanos: RMV 
La práctica de actividades deportivas, permite mejorar la salud de la población, y entre otros elementos, avanzar 
en el reto que representa el combate a la obesidad infantil. El Gobernador Rafael Moreno Valle manifestó lo 
anterior al poner en operación oficialmente el Polideportivo Parque Ecológico, que se erigió con una inversión a 74 
millones de pesos, en beneficio de un millón 754 mil habitantes y representa la segunda obra deportiva más 
importante en lo que va de su gestión (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50053 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Amplían horario para pago de control vehicular 
La Secretaría de Finanzas informa a los propietarios de vehículos que con motivo del vencimiento del  plazo para 

el pago de los derechos de Control Vehicular el próximo 31 de marzo,  las oficinas de Puebla capital  ampliarán su 
horario, a partir de mañana viernes 22, de las 08:00 a 16:00 horas,  para que puedan realizar dicho trámite. La 
ampliación de horarios tendrá vigencia en dichas oficinas el sábado 23, lunes 25, martes 26, miércoles 27 de 

marzo y el lunes 1 de abril. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52275amplían-horario-para-pago-de-control-vehicular#.UUwZ95Yfa58 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La secretaria de finanzas amplia los horarios para el pago del control vehicular a partir de hoy de las 8 de 
las mañana a 4 de la tarde, incluido el sábado, además estarán trabajando todos los CIS en la capital. 

 La secretaria del transporte informo que la alimentadora numero 6 del RUTA comenzara a funcionar de 
Villa Floresta, la Noria hasta las Animas. 

 Antorcha campesina tomo por momentos las oficinas del SOAPAP en demanda de agua potable, drenaje y 

alcantarillado en su colonias irregulares  y que sea barato todo eso pido el día de ayer esta agrupación. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ya sabe usted que se llevó acabo el Tianguis Turístico de alguna manera estamos como recuperando, que es 

lo que sucedió en el estado.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Las obras del teleférico en el centro de la ciudad se reanudaran este mismo mes adelanto el secretario de 

gobierno Fernando Manzanilla. 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/supervisa-gali-fayad-obra-de-la-direccion-de-atencion-de-delitos-de-alto-impacto
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/supervisa-gali-fayad-obra-de-la-direccion-de-atencion-de-delitos-de-alto-impacto
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50053
http://www.ngpuebla.com/puebla/52275amplían-horario-para-pago-de-control-vehicular#.UUwZ95Yfa58
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Con una inversión de 74 millones de pesos el gobernador del estado Rafael moreno valle  inauguro el  
polideportivo del parque revolución mexicana.   

 Inicial las actividades religiosas y recreativas de semana santa, el ayuntamiento de puebla espera hasta 
120 mil personas durante la procesión de viernes santo.   

 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario general de gobierno Fernando Manzanilla Prieto confirmó que habrá una modificación al 

trayecto del teleférico tras el dictamen del Instituto Nacional de Antropología e Historia y agregó que no 
puede construirse la estación de transferencia en la Casa del Torno, por lo que reubicarán el proyecto sea 
hacia la zona del centro de convenciones o en la primera torre que está ubicada a la altura de Casa 
Aguayo sobre la 14 oriente con 6 norte y bulevar 5 de mayo. 

 De los mil 800 comerciantes que se instalan en la zona del calvario, 300 serán reubicados a petición del 
Gobierno del Estado para conservar la imagen urbana de los Fuertes, informó el Secretario de Gobernación 
Municipal Pablo Montiel Solana quien indicó  que este viernes se tendrá una reunión con las organizaciones 

para analizar las propuestas, que hicieron los propios líderes, y tomar una decisión de alternativa 
 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El ayuntamiento denuncio penalmente a una empresa que colocaba espectaculares de manera irregular. 
 Procesión de viernes santo espera a 120 mil católicos. 

 Aplicaran el operativo de protección civil por semana santa. 
 No mas venta de de ambulantes en la zona  de los fuertes durante fiesta del calvario. 
 Habrá reglamento para regular venta de bebidas en los sapos. 
 Analiza modificar trazo del teleférico tras negativa del INAH   

 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Equipos de vuelo no tripulados serán presentados y puestos en funcionamiento durante las celebraciones 
de 5 de mayo fueron adquiridos por el ayuntamiento de Puebla  y vuelan hasta mas de 2 kilómetros de 

altura. 
 A pocos días haber iniciado el programa bienvenido paisano dejo de operar en la  CAPU  el modulo 

instalado en el anden de llegada  se encuentra completamente vacío. 
 Del 22 de marzo al 13 de abril se llevara el festival denominado Pasión con le lema tesoros musicales de la 

catedral de puebla habrá 40 actividades programas como conciertos, conferencias obras de teatro y 
recorridos guiados  

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una fuga de gas obliga a evacuar a familias enteras en avenida La Mesa en San Andrés Cholula, al parecer 
el incidente fue provocado por una máquina que perforó la tubería de gas. 

 Habitantes de colonias irregulares del sur de la ciudad se manifiestan en el Soapap, exigen la instalación 
de drenaje en sus colonias y que se reduzcan las tarifas a quienes ya cuentan con el servicio.  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Hayan el cadáver de un hombre en un terreno de la colonia Agrícola Ignacio Zaragoza, ubicada en el 
camino a Covadonga, tenía huellas de estrangulamiento. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rechazan tenga PRI candidato a edil  
Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo Espinosa, delegado Especial y dirigente estatal del PRI, 
respectivamente, rechazaron que la salida del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, evidencie que su partido 

ya tiene candidato, y señalaron que los militantes de su partido toman sus "propias decisiones". En rueda de 
prensa, Fernández del Campo manifestó que los tiempos del PRI los establece la dirigencia nacional, por lo que no 
hay fecha para la publicación de la convocatoria para la definición del candidato a la alcaldía. (Efraín Núñez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921074.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Revela Manzanilla que descenso del teleférico podría estar cerca de Casa Aguayo 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, informó que la zona del descenso del teleférico ya no 
se establecerá en la Casa del Torno sino en una estación previa que se encuentra cerca de Casa Aguayo. En 
entrevista después de participar en la ceremonia conmemorativa al CCVII aniversario del Natalicio de Benito 

Juárez, explicó que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) consideró que es inviable edificar una 

estación en dicha casa, debido a que está ubicada en un barrio que no puede ser intervenido de esa manera. 
(Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921175.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Dará IEE 2.4 mdp a PPSI 

El Consejo General del IEE ratificó que el partido Pacto Social de Integración recibirá 2 millones 470 mil pesos por 
concepto de prerrogativas, esto luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocara su 
determinación de negarle el registro como instituto político. Al respecto, el consejero presidente de este órgano 
electoral, Armando Guerrero Ramírez, precisó que este partido recibirá 500 mil pesos correspondientes al año 
2012 y la cantidad restante para el periodo 2013.  Apuntó que el IEE ya solicitó una ampliación presupuestal a la 
Secretaría de Finanzas (SF) para cubrir las prerrogativas del nuevo partido. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921086.htm    
 

 
 

HERALDO 

 PAN no cederá cien candidaturas al PRD: Micalco 
Antes de hablar de espacios o candidaturas los partidos coaligados con el Partido Acción Nacional (PAN), tienen 
que privilegiar la elección de los mejores perfiles, afirmó el líder estatal del blanquiazul, Rafael Micalco Méndez. 
En rueda de Medios el también diputado federal, reiteró que tanto Acción Nacional (PAN), como el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal) y Compromiso por Puebla, deberán de privilegiar a los 

mejores candidatos ya que al final la distribución de los espacios se hará conforme lo vayan acordando. (Ricardo 
Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/pan-no-cedera-cien-candidaturas-al-prd-micalco 
 

HERALDO 

 Este fin de semana podría definirse alianza PRI-PVEM-Pacto Social 
El dirigente estatal de Pacto Social de Integración,  Carlos Froylán Navarro Corro,  reconoció que en las próximas 
horas los 250 consejeros estatales de este instituto político podrían avalar la alianza con el Revolucionario 
Institucional (PRI). No obstante que afirmó daría una rueda de medios para informar a detalle la posible coalición 
con el tricolor, el dirigente  estatal de Pacto Social de Integración adelantó que están cumpliendo con los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921074.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921175.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2921086.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/pan-no-cedera-cien-candidaturas-al-prd-micalco
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documentos solicitados por el Instituto Estatal Electoral (IEE). (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/este-fin-de-semana-podria-definirse-alianza-pri-pvem-
pacto-social 

 

 
HERALDO 

 IEE pedirá ampliación presupuestal 
Una ampliación presupuestal de hasta el momento 19 millones de pesos ha solicitado el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) para hacer frente al proceso electoral del 7 de julio, reconoció el secretario técnico del instituto 

electoral, Miguel David Jiménez López. En entrevista tras la sesión ordinaria en la que se aprobó el monitoreo de 
las campañas electorales, el funcionario del IEE no descartó realizar otras solicitudes de ampliación presupuestal a 

la Secretaría de Finanzas para hacer frente a los compromisos propios del proceso electoral del 7 de julio. 
(Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/iee-pedira-ampliacion-presupuestal  

 

 
 
SINTESIS 

 Este viernes registrarán mega coalición ante el IEE 
Mañana por la tarde, la mega coalición integrada por el PAN, PRD, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza, 
presentará  su registró ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), sin nombre oficial, debido a que aún siguen sobre 

la mesa las propuestas, informó el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez. Asimismo, garantizó que 
para este proceso electoral, la coalición no enarbolará el nombre de "Compromiso por Puebla", como en la 

elección del 2010, por tanto evidenció que el PAN tiene tres propuestas de nombre pero todavía se discutirá con 
los demás partidos, por lo que mencionó que será a finales de marzo cuando se concrete este punto. (Elizabeth 
Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Anuncia SEP programa piloto de tecnologías educativas en tres estados 

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, informó que el programa piloto de Tecnologías Educativas, 
iniciará en Colima, Sonora y Tabasco, en beneficio de 240 mil niños y niñas, para lograr los objetivos de la 
reforma educativa. En una reunión con los integrantes de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos 

de la Cámara de Diputados, destacó que el objetivo es entregar Ipads y computadoras a alumnos de quinto y 
sexto de primaria, como lo anunció el presidente Enrique Peña Nieto. Ante los legisladores, encabezados por el 
diputado del PRD, Jorge de la Vega Membrillo, el titular de la SEP reconoció que en el marco de la reforma 
educativa se requerirán muchos cambios, como revisar planes, programas y dotar al Magisterio de nuevos 

elementos, al igual que a los alumnos (Notimex/) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Exhiben aplicación de la justicia morenovallista 

Con un “usted disculpe”, y luego de permanecer en la cárcel por más de un año, Eliseo Zayas Jaén fue liberado de 
manera absoluta al no encontrar ninguna responsabilidad penal, tras ser acusado de presuntos actos de 

encubrimiento, luego de que un policía municipal dio muerte, el 6 de febrero de 2012, a un vecino de la región. La 
resolución fue notificada al Congreso del estado para que se dé cumplimiento a la restitución en el cargo. Un 
presidente que no quiso renunciar al cargo porque así se lo pedía el ejecutivo tuvo que pasar un año en la cárcel 
hasta que un juez federal determinó que no había cometido ningún delito y, por lo tanto, se le devolvía la libertad 
absoluta. (Enrique Núñez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107233 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/este-fin-de-semana-podria-definirse-alianza-pri-pvem-pacto-social
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/este-fin-de-semana-podria-definirse-alianza-pri-pvem-pacto-social
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/politica/iee-pedira-ampliacion-presupuestal
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107233
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CAMBIO  

 Pepe Momoxpan frenará a los diputados chapulines 
Pepe Momoxpan, exdiputado local por el Partido del Trabajo (PT), dijo que frenará a los “políticos chapulines” y 
promoverá amparos contra los alcaldes y diputados que pidan permiso para aspirar a una contienda electoral. El 
político, a través de un boletín, mencionó que al menos 17 diputados locales estarían solicitando licencias para 

buscar ser candidatos a algún puesto de elección popular, por lo que hizo un llamado a “los ciudadanos, partidos 
políticos y organizaciones sociales (que) no estén de acuerdo en el chapulinismo político”. El petista dijo que de 

tomar en cuenta esta “sentencia” emitida por el juzgado Sexto del Distrito, y al solicitar la suspensión provisional, 
el IEE negará el registro a los aspirantes a alguna candidatura. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6443-pepe-momoxpan-frenar%C3%A1-a-
los-diputados-chapulines 

 
CAMBIO  

 Secotrade destina 82 mdp a capacitación laboral 

Tras entregar recursos del programa Bécate a trabajadores poblanos, el secretario de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, detalló que en lo que resta del año se entregarán 82 millones 
de pesos a la capacitación del sector laboral. En el evento, que se llevó a cabo en el Instituto Cultural Poblano, la 
dependencia estatal entregó 1.2 millones en favor de 325 trabajadores. Al respecto, el funcionario estatal dijo una 
de las tareas principales de la Secotrade es impulsar los proyectos de emprendedores para que puedan operar sus 
propios negocios, pues no basta con atraer grandes inversiones al estado para abatir el rezago del empleo. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6435-secotrade-destina-82-mdp-a-
capacitaci%C3%B3n-laboral 

  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Amplia gobierno estatal presupuesto del IEE en 19 mdp 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) ha solicitado a la Secretaría de Finanzas (SF) ampliaciones presupuestales 
por el orden de 19 millones de pesos para cumplir con sus obligaciones en este proceso comicial, informó el 
secretario ejecutivo, Miguel David Jiménez López. Durante una entrevista anunció que el IEE solicitará más 
financiamiento al gobierno del estado debido a que la bolsa anual de recursos que el órgano solicitó al Congreso 

este año resultó insuficiente para cubrir todas las partidas presupuestales. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amplia-gobierno-estatal-presupuesto-del-iee-en-19-
mdp_id_21988.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se destapa Trejo por el Distrito XII de Puebla capital 

El priista Juan Carlos Trejo Arenas se destapó como aspirante a diputado por el Distrito XII de Puebla capital, por 
lo que se separó de los cargos que ocupaba en el Congreso del estado y el Comité Directivo Municipal (CDM) del 
tricolor. En una conferencia de medios a la que se presentó con líderes de diversas agrupaciones civiles, Trejo 
Arenas señaló que decidió renunciar para contender en igualdad de condiciones con el resto de interesados en la 
misma posición. El aspirante presentó los documentos de renuncia como titular de la Secretaría Técnica de la 
bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Poder Legislativo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-trejo-por-el-distrito-xii-de-puebla-

capital_id_21987.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Admite Sedena existencia de tres grupos civiles de autodefensa en Puebla 
La XXV Zona Militar, con sede en Puebla, admitió la existencia de tres grupos civiles de autodefensa, los cuales 

operan en las comunidades de San Martín Texmelucan, Amozoc y Tehuacán, donde la seguridad pública es 
escasa. El comandante de esta zona militar, Marco Antonio Barrón Ávila, apuntó que en cada grupo de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6443-pepe-momoxpan-frenar%C3%A1-a-los-diputados-chapulines
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6443-pepe-momoxpan-frenar%C3%A1-a-los-diputados-chapulines
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6435-secotrade-destina-82-mdp-a-capacitaci%C3%B3n-laboral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6435-secotrade-destina-82-mdp-a-capacitaci%C3%B3n-laboral
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amplia-gobierno-estatal-presupuesto-del-iee-en-19-mdp_id_21988.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/amplia-gobierno-estatal-presupuesto-del-iee-en-19-mdp_id_21988.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-trejo-por-el-distrito-xii-de-puebla-capital_id_21987.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-trejo-por-el-distrito-xii-de-puebla-capital_id_21987.html
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autodefensa participan cerca de 15 personas, que con piedras y con palos repelen a los presuntos delincuentes y 
vigilan sus viviendas. No obstante, advirtió que las fuerzas castrenses mantendrán vigilados a estos grupos de 
autodefensa en la entidad. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-sedena-existencia-de-tres-grupos-civiles-de-
autodefensa-en-puebla_id_22001.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se queman 20 has. en el Tzapotecas; el fuego estuvo a punto de llegar a Tepontla 
Más de 20 hectáreas de bosque se perdieron, entre la noche de este miércoles y la madrugada de hoy jueves, en 

un incendio forestal que se registró en el cerro Tzapotecas, ubicado en el municipio de San Pedro Cholula, que en 

momentos se pensó que podría llegar a las primeras casas de la comunidad de San Cristóbal Tepontla. Desde el 
Periférico Ecológico de Puebla se pudo podía apreciar la noche del miércoles el siniestro, el cual aseguraron las 
autoridades fue provocado por campesinos de la zona, debido a que el fuego se veía en distintos tramos por 
varias hectáreas. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-queman-20-has-en-el-tzapotecas-el-fuego-estuvo-a-
punto-de-llegar-a-tepontla_id_21967.html  

 

 
 

MILENIO  

 Liberan Eliseo Zayas; piden restituirlo como edil de Acatzingo 
El Primer Tribunal Colegiado en materia penal ordenó al juez penal de Tepeaca la inmediata libertad del 

presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jean, y al Congreso del estado restituirlo en su cargo al 
demostrar que no tuvo ninguna participación en la fuga de su escolta personal José Rosendo Luis Lima alias “El 
Chihuahua” después de que asesinó de un balazo a Natanael Maceda en 2012. Ayer, Eliseo Zayas Jean obtuvo su 
libertada, confirmó su abogado Felipe Inda Chavira en entrevista con Milenio Diario, al sostener que su cliente 
está evaluando ejercer alguna acción por la fabricación de delitos. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc69f91     

 
MILENIO  

 Busca PSI candidatos comunes con alianza del PAN, PRD y Panal  

El recién creado partido político Pacto Social de Integración (PSI) busca acercamientos con el PAN, PRD, 
Compromiso por Puebla y Nueva Alianza para negociar candidaturas comunes, sin que tenga contemplado 
agregarse a la coalición que pretenden registrar ante el Instituto Electoral del estado (IEE), indicó el líder de este 
instituto, Carlos Froylan Navarro Corro. Desde que se creó Pacto Social de Integración fue vinculado al 

excandidato a gobernador por el PRI y actual diputado federal, Javier López Zavala, sin embargo Carlos Froylan 
Navarro Corro negó que hubiera algún contacto. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc743e6      

 
MILENIO  

 Registrarán coalición ante el IEE sin definir candidaturas 
Los dirigentes estatales del PAN, PRD, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza registrarán ante el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) la coalición partidista para las elecciones del 7 de julio, sin que se hayan definido las 
candidaturas que tendrá cada instituto político, indicó el panista Rafael Micalco Méndez. En rueda de prensa el 
líder indicó que tampoco se tiene definido el nombre de la coalición pero descartó que pudiera llamarse 
Compromiso por Puebla como en 2010, pero que ya hay por lo menos tres propuestas, las cuales evitó 
mencionar, pues aseguró que será una decisión de los cuatro partidos políticos. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc6fb06  

 
MILENIO  

 Detecta Sedena tres grupos de autodefensa en Puebla 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha detectado tres grupos de autodefensa en los municipios de San 
Martín Texmelucan, Amozoc  y Tehuacán, los cuales están integrados por un aproximado de 10 a 15 personas, 
indicó el comandante de la XXV Zona Militar, Marco Antonio Barrón Ávila. Sin embargo, expresó que no 
representan ningún riesgo social ni tampoco delito alguno, debido a que no están armados, además de que el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-sedena-existencia-de-tres-grupos-civiles-de-autodefensa-en-puebla_id_22001.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-sedena-existencia-de-tres-grupos-civiles-de-autodefensa-en-puebla_id_22001.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-queman-20-has-en-el-tzapotecas-el-fuego-estuvo-a-punto-de-llegar-a-tepontla_id_21967.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-queman-20-has-en-el-tzapotecas-el-fuego-estuvo-a-punto-de-llegar-a-tepontla_id_21967.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc69f91
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc743e6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc6fb06
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Ejército ha realizado recorridos de vigilancia para supervisar que no se salgan de la norma. “Sí hay grupos de 
autodefensa pero no son armados, se reúnen para dar alarma oportuna cuando hay algún ilícito, son tres nada 
más”. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc65e11   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gali esperará convocatoria para decidir si va por la alcaldía 

El Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, indicó este jueves que esperará a que el PAN publique su 
convocatoria para decidir si sale de la dependencia que dirige y busca la alcaldía de Puebla. Ante la salida del 
rector Enrique Agüera de la BUAP, quien puede ser su rival por el Partido Revolucionario Institucional, el 

funcionario estatal dijo respetar la decisión de quien calificó como su amigo. Cuestionado sobre las encuestas que 
señalan que es aventajado por Agüera Ibáñez en intención de voto, el funcionario estatal prefirió no opinar y sólo 
respondió: “somos buenos amigos y cualquier aspiración que tenga es válida”. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16760 
 

E-CONSULTA 

 Acuden más de 40 mil personas a Pirámide de Cholula por inicio de Primavera  
Más de 40 mil personas, entre poblanos y visitantes, acuden a la pirámide de Cholula --la cual tiene el basamento 
piramidal más grande del mundo, con 400 metros por lado--, para cargarse de energía y renovarse ante el inicio 
de la Primavera. Durante la tarde de ayer, y a lo largo de este día, las personas acuden a la edificación 

prehispánica de más de cuatro millones 500 mil metros cúbicos y 65 metros de alto, para realizar diferentes 
rituales. La mayoría de los visitantes llegan a la pirámide --ubicada en el límite entre San Andrés y San Pedro 
Cholula, y ambos declarados Pueblo México por la federación--, vestidos de blanco, algunos con sombreros y 
bloqueador solar para evitar daños en la piel. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16757 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla llama a ahorrar solo en instituciones reguladas por la CNBV 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo un llamado a los poblanos a verificar que las 
instituciones en las que depositan sus ahorros estén reguladas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). Luego de denuncias realizadas recientemente por pobladores de Ciudad Serdán contra la empresa 

Beneficiadora de Apoyo Nacional al Pequeño Comercio Organizado (Banpeco), el titular de la SGG destacó que 
“lo más importante es que cada vez que alguien vea rendimientos extranormales o mágicos, que no son 
razonables, tenga mucho cuidado”. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_llama_a_ahorrar_#.UUunphfTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pepe Momoxpan califica de vulgares y ambiciosos a diputados chapulines 
El ex legislador local, José Benigno Pérez vega, conocido como “Pepe Momoxpan” calificó de “vulgares y 
ambiciosos” a los “diputados chapulines” que dejarán el Congreso para buscar la candidatura a una presidencia 

municipal. En entrevista dijo que desafortunadamente los legisladores aprovechan los vacios legales para 
“burlarse” de los ciudadanos dejando abandonado su cargo para que el que fueron electos y satisfacer sus 
aspiraciones personales. Enfatizó que el “chapulinismo” es una forma ilegal de ocupar puestos políticamente 
superiores y de mayor remuneración, así como una estrategia para perpetuarse en la esfera política a costa del 

erario público. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pepe_momoxpan_califica_de_vulgares_y_ambiciosos#.UUt-NxfTxJE 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Habría sido simulación la rabieta de Pablo Fernández 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810fc65e11
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16760
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16757
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_llama_a_ahorrar_#.UUunphfTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/pepe_momoxpan_califica_de_vulgares_y_ambiciosos#.UUt-NxfTxJE


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 22 de Marzo de 2013 

 
 

 17 

Preocupación, desacierto y desventaja hay en los cuarteles de los priistas Enrique Doger Guerrero y José Chedraui 
tras la salida que concretará este viernes Enrique Agüera Ibáñez de la rectoría de la BUAP. Imagen Poblana publicó 
la versión de unos priistas sobre una supuesta fricción entre el rector de la BUAP y el líder del PRI. Pero otras 
fuentes afirmaron a este medio que la idea de un supuesto distanciamiento y de un posible rompimiento fue 
planeado a propósito por el equipo de Pablo Fernández del Campo. Lo anterior, tras la difusión del pasado martes 

que Enrique Agüera Ibáñez pedirá licencia este viernes en sesión extraordinaria del Consejo Universitario. (Arturo 
Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/habria-sido-simulacion-la-rabieta-de-pablo-fernandez     
 
IMAGEN POBLANA  

 Pacto Social buscará candidaturas en común con megacoalición 
Carlos Froylán Navarro Corro, presidente del partido Pacto Social, anunció que buscará establecer candidaturas en 
común con la alianza que integrarán los partidos Nueva Alianza, Compromiso por Puebla, PAN y PRD. En 
conferencia de medios, el presidente de este instituto político rechazó sus vínculos con el diputado federal Javier 
López Zavala y adelantó que no establecerá alianzas ni con el PRI ni con el PT. - ¿Por qué razón? - se le cuestionó. 

- Porque no nos buscaron. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/pacto-social-buscara-candidaturas-en-comun-con-megacoalicion  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Va Pepe Momoxpan tras diputados Chapulines 

El aspirante por segunda ocasión a la diputación local, José Benigno Pérez Vega, alias Pepe Momoxpan, anunció 
que buscará acabar con los diputados chapulines que utilizan la curul para llegar a otro puesto político, con la 
intensión de garantizar que se cumpla el tiempo por el que fueron elegidos por los ciudadanos. En entrevista, el 

ex diputado local por el Partido de Trabajo (PT), aseveró que  en caso de ganar la elección, ya que va por la 
representación en San Pedro Cholula, una de sus principales iniciativas será  acabar con estos chapulines, ya que 
de manera ilegal abandonan el cargo por medio de una supuesta “licencia”, y solo utilizan el recurso público a su 
beneficio. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50047 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Prevé BUAP que Ingeniería Automotriz tenga mucha demanda 
Se prevé que la carrera de Ingeniería Automotriz sea una de las más demandadas en este nuevo proceso de 
admisión de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), afirmó la directora de Administración Escolar 

de la máxima casa de estudios de la entidad, Laura Gómez Aguirre. Cabe mencionar que tras la llegada de la 
empresa alemana Audi se prevé la generación de empleos en el sector automotriz. La funcionaria universitaria 
explicó que los estudiantes que deseen ingresar a esta ingeniería deben saber inglés, pues durante su 
permanencia en la institución  deberán aprender alemán. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50042 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En Puebla se impulsan grandes cambios para su transformación: Patricia Leal 
A superar desencuentros en Puebla, llamó esta mañana la Contralora en el estado, Patricia Leal Islas al fungir 
como oradora oficial durante la Ceremonia Conmemorativa al CCVII aniversario del natalicio de Benito Juárez 
García, en el parque que lleva su mismo nombre, cerca de Plaza Dorada. En presencia de autoridades locales de 
los tres poderes: ejecutivo, legislativo y judicial, la funcionaria también dijo que la mejor forma de honrar al 
expresidente de México, y originario de Oaxaca, es reafirmando el compromiso de implementar buenos valores 

entre la sociedad. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50048 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El nuevo 'partido patito' analiza aliarse al PRI 
En estos momentos, la dirigencia estatal de Pacto Social de Integración (PSI), analiza la posibilidad de ir en 
alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI),  para el proceso electoral del próximo 7 de julio. El 

http://www.imagenpoblana.com/2012/habria-sido-simulacion-la-rabieta-de-pablo-fernandez
http://www.imagenpoblana.com/2012/pacto-social-buscara-candidaturas-en-comun-con-megacoalicion
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50047
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50042
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50048
http://www.contraparteinformativa.com/
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dirigente estatal, Carlos Froylán Navarro Corro, manifestó que será por la tarde cuando se decida si buscarán la 
alianza o participarán solos en esta contienda electoral, por lo que admitió que el tema de la coalición se está 
analizando en estos momentos. Navarro Corro informó que se mantiene abierta la asamblea estatal del PSI, en la 
cual participan un total de 250 consejeros de todos los distritos del estado. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide AEPF incentivar a maestros 
Además de la eliminación de cuotas a tutores, también se necesita que el gobierno invierta los recursos 
suficientes para terminar con la demanda de profesores, pues es común que los padres de familia paguen a 

docentes para impartir clases, recalcó el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), 

Alejandro Águila Argüelles. Durante los gobiernos panistas se avalaron leyes para hacer obligatorio la educación 
preescolar y de nivel medio superior así como la enseñanza del idioma ingles, sin embargo, nunca se otorgaron 
los recursos suficientes para llevar acabo las nuevas normas a la práctica, recordó el representante de los padres 
de familia en la entidad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PAN acusa al PRI de querer usar a la PGR como arma electoral 
Ante la acusación del PRI por los vínculos de políticos poblanos con Elba Esther Gordillo, el líder del PAN, Rafael 

Micalco Méndez, espetó que no caigan en la tentación de prostituir la justicia en México. Este jueves, el delegado 
del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, reclamó la relación del gobierno estatal y de partidos con la ex 
lideresa magisterial,  hoy presa acusada de uso personal de recursos del SNTE y de delincuencia organizada. Ante 
esto, el dirigente blanquiazul reviró que habría que preguntar si Moreno Peña es delegado del tricolor o vocero y 
trabajador de Jesús Murillo Karam, titular de la PGR. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37946:pri-en-la-tentaci%C3%B3n-de-
prostituir-la-justicia-pan&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Banpeco, gobierno de Puebla indaga presunto fraude 

Tras cinco denuncias de fraude contra la caja de ahorro Banpeco, el Secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, hizo un llamado a los poblanos a verificar que las instituciones en las que depositan sus ahorros 
estén reguladas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Luego de denuncias realizadas 

recientemente por pobladores de Ciudad Serdán contra la empresa Beneficiadora de Apoyo Nacional al Pequeño 
Comercio Organizado (Banpeco), el titular de la SGG destacó: “Lo más importante es que cada vez que alguien 
vea rendimientos extranormales o mágicos, que no son razonables, tenga mucho cuidado”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37991:banpeco-gobierno-de-puebla-

indaga-presunto-fraude&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Enrique Agüera concluye gira del adiós como rector de la BUAP 
Enrique Agüera vivió intensamente su último día como rector de la BUAP, el cargo que ocupa desde 2004. Este 
jueves, desahogó una agenda que incluyó: Un recorrido por el Área de la Salud de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla. La tercera sesión ordinaria del Consejo de Investigación. El primer Informe de Labores del 
Dr. Edgar Iram Villagrán Arroyo, director de la Facultad de Ingeniería. El cuarto Informe de Labores del Dr. 
Rosendo Briones Rojas, director de la Facultad de Medicina. Una reunión con monitores de la Dirección de 
Administración Escolar. Y la inauguración de la Sala de Cómputo y Sanitarios de la Escuela Preparatoria “Enrique 

Cabrera Barroso” Urbana. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37990:enrique-ag%C3%BCera-concluye-
gira-del-adi%C3%B3s-como-rector-de-la-buap&Itemid=126 

 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento de San Pedro derribó 115 árboles 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37946:pri-en-la-tentaci%C3%B3n-de-prostituir-la-justicia-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37946:pri-en-la-tentaci%C3%B3n-de-prostituir-la-justicia-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37991:banpeco-gobierno-de-puebla-indaga-presunto-fraude&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37991:banpeco-gobierno-de-puebla-indaga-presunto-fraude&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37990:enrique-ag%C3%BCera-concluye-gira-del-adi%C3%B3s-como-rector-de-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37990:enrique-ag%C3%BCera-concluye-gira-del-adi%C3%B3s-como-rector-de-la-buap&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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La Dirección de Ecología del ayuntamiento de San Pedro Cholula autorizó el derribo de 115 árboles de un lote de 
14 hectáreas, debido a la construcción de un proyecto de desarrollo urbano ecológico, refirió el titular de esta 
dependencia, Salvador Herrera Charolet. En entrevista para RETO diario, el funcionario municipal, negó que en el 
predio ubicado a la altura del Río Rabanillo se pretenda construir una plaza comercial, como lo han manifestado 
varios vecinos de la zona. En este sentido, Herrera Charolet, explicó que los dueños de este predio solicitaron a la 

Dirección de Ecología un permiso para el derribo de 90 árboles en “mal estado”, con el propósito de hacer un 
acceso para el desarrollo que se construirá en los próximos días. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
de-San-Pedro-derribo-115-arboles 
 

RETO DIARIO 

 Paty Leal y Fernando Manzanilla niegan que se adelanten a tiempos electorales 
Tanto el secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, como la contralora, Patricia Leal Islas, 
negaron estarse adelantando a los tiempos electorales por aparecer en portadas de revistas y espectaculares, 
incluso, refirieron que no saben si participarán en los comicios de este año, porque aún no se da a conocer la 

convocatoria de Acción Nacional para ser aspirantes. Durante una entrevista, Manzanilla Prieto, minimizó la 
denuncia que los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpondrían en contra suya y de 
Patricia Leal por actos anticipados de campaña, al aparecer, en anuncios espectaculares y portadas de revistas. 
(Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43404&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Paty-Leal-y-
Fernando-Manzanilla-niegan-que-se-adelanten-a-tiempos-electorales 

 
RETO DIARIO 

 Eliseo Zayas Jaén ya está fuera del Cereso de Tepeaca 

Luego de haber permanecido internado en el Centro de Readaptación Social de Tepeaca, el ex presidente 
municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, fue puesto en libertad la tarde del pasado miércoles, informó el 
Departamento de Comunicación Social de dicho municipio. En su momento, Eliseo Zayas, fue detenido por las 
autoridades ministeriales del estado el día lunes 19 de marzo de 2012, acusado de facilitar la huída de uno de sus 
custodios, quien, presuntamente, dio muerte una persona de nombre Natanael Maceda Torres. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43411&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eliseo-Zayas-
Jaen-ya-esta-fuera-del-Cereso-de-Tepeaca 
 

RETO DIARIO 

 Van 5 denuncias contra cooperativa en Ciudad Serdán por desfalco 

El procurador General de Justicia (PGJE), Víctor Carrancá Bourget, señaló que hasta el momento se han 
presentado cinco denuncias en contra de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Serdán, SC de RL, la cual habría 

desfalcado a unos 500 habitantes de la región de Ciudad Serdán. En una entrevista, el titular de la Procuraduría 
General de Justicia, indicó que ayer la dependencia empezó a recibir las primeras denuncias de los afectados, 
aunque dijo esperar que en el transcurso de las próximas semanas tenga un número definitivo. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43392&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-5-
denuncias-contra-cooperativa-en-Ciudad-Serdan-por-desfalco 

 
RETO DIARIO 

 Recuerdan legado de Juárez durante celebración de su natalicio 

Durante la Ceremonia Conmemorativa por el Aniversario del Natalicio de Benito Juárez, realizada este jueves, la 
secretaria de la Contraloría, Patricia Leal Islas, refirió que el legado del Benemérito de las Américas, respecto a 
que la mejor bandera del gobierno es la legalidad, sigue siendo vigente en los contextos político y social. En su 
discurso, la funcionaria del gobierno estatal, señaló que los ideales de Juárez para realizar “nada con la fuerza, 
todo con derecho y razón” deben ser recordados en todo momento, pues la mejor forma que tienen los 

funcionarios para defender a la Constitución Mexicana es el apego irrestricto a la ley. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43389&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recuerdan-
legado-de-Juarez-durante-celebracion-de-su-natalicio 
 
RETO DIARIO 

 PAN no dará 100 candidaturas al PRD: Micalco 
El líder estatal de Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, dejó entrever que más de 100 candidaturas para 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-San-Pedro-derribo-115-arboles
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43409&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-San-Pedro-derribo-115-arboles
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43404&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Paty-Leal-y-Fernando-Manzanilla-niegan-que-se-adelanten-a-tiempos-electorales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43404&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Paty-Leal-y-Fernando-Manzanilla-niegan-que-se-adelanten-a-tiempos-electorales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43411&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eliseo-Zayas-Jaen-ya-esta-fuera-del-Cereso-de-Tepeaca
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43411&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eliseo-Zayas-Jaen-ya-esta-fuera-del-Cereso-de-Tepeaca
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43392&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-5-denuncias-contra-cooperativa-en-Ciudad-Serdan-por-desfalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43392&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-5-denuncias-contra-cooperativa-en-Ciudad-Serdan-por-desfalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43389&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recuerdan-legado-de-Juarez-durante-celebracion-de-su-natalicio
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43389&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recuerdan-legado-de-Juarez-durante-celebracion-de-su-natalicio
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el Partido de la Revolución Democrática (PRD) dentro de las negociaciones en el convenio de coalición son 
demasiadas, ya que representan más del doble de las que obtuvo en 2010, mismas que fueron 43. Durante el 
encuentro con los medios de comunicación, el panista, comentó que después de mañana, cuando se registrará el 
convenio de coalición ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), se programará una reunión para definir los 
espacios que le tocarán al PRD, Nueva Alianza, Compromiso por Puebla y PAN. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43388&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-no-dara-
100-candidaturas-al-PRD:-Micalco 
 
RETO DIARIO 

 Pepe Momoxpan pedirá amparos contra políticos chapulines 
El ex diputado local por el Partido del Trabajo (PT), José Manuel Benigno Pérez Vega, mejor conocido como “Pepe 
Momoxpan”, anunció que buscará frenar a los “políticos chapulines” y empezará a promover amparos contra los 
diputados locales y presidentes municipales que se separen de sus cargos para buscar otros puestos de elección 
popular. Comentó que a la fecha se ha mencionado que al menos 17 diputados locales estarían solicitando 
licencias para buscar ser presidentes municipales o regidores, y que los actuales presidentes municipales estarían 

buscando llegar al Congreso local. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43387&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pepe-
Momoxpan-pedira-amparos-contra-politicos-chapulines 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Divide a países de AL financiamiento a la CIDH 
En medio de intensos forcejeos diplomáticos, los 35 países miembros de la Organización de Estados Americanos 
(OEA) alistaban el terreno para una Asamblea Extraordinaria que este viernes será escenario de una batalla campal 
para evitar el estrangulamiento financiero de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y tratar de 
atajar la amenaza existencial contra su Relatoría Especial para la Libertad de Expresión. A sólo unas horas del inicio 
de los trabajos, en el que participarán los cancilleres de la región, el secretario ejecutivo de la CIDH, Emilio Álvarez 
Icaza. (Jaime Hernández) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41685.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Gana Slim transmisión de Juegos Olímpicos 

En días de tensión por la reforma en materia de telecomunicaciones, el empresario Carlos Slim dio un nuevo golpe 
financiero. El mexicano, considerado el hombre más rico del mundo, adquirió mediante la empresa América Móvil, 
los derechos de transmisión de los Juegos Olímpicos de Invierno Sochi 2014 y los de verano en Río de Janeiro 

2016. Mediante un comunicado de prensa, América Móvil informó que el Comité Olímpico Internacional (COI) le 
otorgó los derechos de transmisión en todas las plataformas de medios en América Latina, excepto Brasil.  (Adriana 
Díaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41686.html      

 
EL UNIVERSAL  

 Avalan en el Senado la Ley de Víctimas 
El pleno del Senado aprobó por unanimidad el rediseño de la Ley General de Víctimas con la que se pretende darle 

operatividad al marco legal promulgado hace más de dos meses por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. 

Los legisladores modificaron 80% de los 180 artículos que contiene la ley y entre los cambios destaca el 
fortalecimiento del Sistema Nacional de Atención a Víctimas, instancia en la que están las acciones y los programas 
que deben ser considerados para el reconocimiento del afectado y el cual será operado por la Comisión Ejecutiva de 
Atención a Víctimas. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41688.html   

COLUMNAS 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43388&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-no-dara-100-candidaturas-al-PRD:-Micalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43388&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-no-dara-100-candidaturas-al-PRD:-Micalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43387&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pepe-Momoxpan-pedira-amparos-contra-politicos-chapulines
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43387&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pepe-Momoxpan-pedira-amparos-contra-politicos-chapulines
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41685.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41686.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41688.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Adiós a otro capricho del Señor de los Cerros 
Con un “usted disculpe”, liberaron ayer al presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén. 

Sin duda, este hecho es una muestra de la forma en la que se imparte justicia en Puebla. 
Un presidente que no quiso renunciar al cargo, porque así se lo pedía el ejecutivo, tuvo que pasar un año en la 
cárcel hasta que un juez federal determinó que no había cometido ningún delito y, por lo tanto, se le devolvía 

la libertad absoluta. 
De esta forma se confirmó que Zayas Jaén fue otro preso político del sexenio. Cómo olvidar el linchamiento 
mediático y la manipulación de la información para despedazarlo. 

En ese entonces la autoridad estatal aseguró que estaba prófugo y escondido, pese a que el reportero de 
Intolerancia Diario, Francisco Sánchez, lo había entrevistado en un restaurante de la colonia Huexotitla. 
Extrañamente, dos días después de haber declarado que no renunciaría, lo detuvieron. 
Eliseo fue el segundo de la lista, pues en noviembre de 2011, durante la sesión del Consejo Estatal del Partido 
Acción Nacional, con un espectacular operativo se detuvo al expresidente municipal de Palmar de Bravo, Pedro 
Barojas, gente cercana a Ana Teresa Aranda Orozco. 
A Pedro Barojas se le pidió que se declarara culpable y entonces se le daría el indulto, pero por dignidad no lo 

aceptó y el 28 de diciembre de 2012 quedaba liberado porque no se comprobó ningún delito. 
Como se ha dicho, el sistema judicial en Puebla está en crisis y es capaz de robar años de su libertad a 
inocentes. 
Y la pregunta obligada es: ¿Regresará a la alcaldía una vez que fue exonerado? 

¿El Museo Barroco Internacional? 
El aberrante proyecto del Museo Barroco Internacional es absurdo desde su nominación. 
¿Barroco Internacional? 

Cualquiera pensaría que siendo poseedores del Barroco Poblano, bastaría con denominarlo Museo Barroco 
Poblano. Sin embargo, todo hace pensar que nuestros “brillantes” gobernantes pretenden traer a Puebla 
muestras de arte barroco que se encuentran en otros países. 
El barroco poblano alcanza su máxima expresión en la Capilla del Rosario y el Salón Barroco del edificio 
Carolino. Y en una manifestación única de sincretismo en Santa María Tonantzintla. 
¿Cómo demonios van vestir el gigantesco inmueble? 

¿Van a hacer cortes del estuco barroco del Carolino o de la Capilla Dominica? 
¿Fabricarán réplicas en maquetas de poliéster de la monumental obra barroca que Puebla posee para 
trasladarlos al pretendido museo? 
Ya una administración estatal (la de Bartlett) se encargó de restaurar espléndidamente el antiguo Hospital de 

San Pedro para convertirlo en Museo del Virreinato. Proyecto que no fructificó, toda vez que se encuentra vacío 
como museo, pues las obras de arte barroco que existen están en propiedad de la Pinacoteca de la UAP, del 
Museo Amparo, del Museo Bello y de otras instituciones o en colecciones particulares, 

¿Que pretenden los genios morenovallistas? 
¿Expropiarlas o hacer copias para colocarlas en el propuesto, y a un costo millonario, museo, que no deja de 
ser una pretensión fatua y flatulenta? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2100 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El PRI, sin margen de error 
La división es lo que ha llevado al PRI a sus peores derrotas electorales y Puebla es un claro ejemplo. 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) llega a la hora de la verdad en medio de un mar de dudas, que 

están latentes a unos días de que se emita la convocatoria correspondiente para la elección de candidatos a las 
principales presidencia municipales del estado. 
La bravuconería del delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, tiene que pasar de los hechos a la 
realidad y si no, se tendrá que tragar sus palabras porque su esquema de polarización debe de ir acompañado 
con triunfos, sino todo quedará en bravatas. 
El PRI no se puede equivocar en la selección de su candidatos, ni puede —como ya ha ocurrido otras veces— 

vender posiciones a quien pague más o entregar cuotas a las diferentes pandillas que integran a este instituto 
político, so pena de sufrir un doloroso revés, incluso con consecuencias de tipo nacional. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2100
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El retorno del PRI a Los Pinos abrió grandes esperanzas para este partido en el proceso electoral que se vivirá 
en este año, pero los resultados no pueden llegar por arte de magia, sólo con los mejores el PRI tendrá 
posibilidades de competir en la jornada del 7 de julio contra la estructura del gobernador, la cual está probada 
y más que aceitada. 
Directamente, el mandatario está convocando a muchos de los que fueron sus operadores en la jornada del 4 

de julio de 2010 para que lo apoyen en la “batalla de Puebla”. 
Puebla capital, por su peso electoral es el municipio que más llama la atención, pero al margen de lo que 
ocurre en esta ciudad hay que observar con atención lo que ocurre en otros lugares como Tehuacán, Zacatlán, 
San Martín Texmelucan, Teziutlán, Huauchinango, Xicotepec, Zacapoaxtla, Atlixco, Izúcar de Matamoros, 
Ajalpan, Tepeaca, Tecamachalco y Amozoc, donde varios priistas pelean por la correspondiente designación y 

sólo habrá que elegir a uno. 
La aduana más importante del PRI es lograr la unidad en torno a quienes vayan a resultar los candidatos, sobre 

el expartidazo pende “la espada de Damocles” de la división interna y la coalición recién reeditada por el 
gobierno morenovallista no deja lugar a dudas de que el gobernador va con todo. 
La iniciativa de Zavala 
El diputado federal del PRI Javier López Zavala presentó ayer una iniciativa en San Lázaro encaminada a frenar 
el brutal endeudamiento de estados y municipios, y que esto se convierta en una pesada carga para quienes 
suceden en el cargo al gobernador en turno. 
La iniciativa zavalista pretende: 

*El establecimiento de reglas de transparencia para toda la información financiera generada por el ejercicio de 
recursos de deuda pública de las entidades y municipios. 
*La aplicación general de estas disposiciones, armonizando la presentación de la información financiera de 
todas las entidades y municipios. 

Paralelamente, en los presupuestos de egresos se especificarán los conceptos de inversión pública productiva a 
realizar con los recursos provenientes de los financiamientos. 

De acuerdo a la propuesta del diputado Zavala: 
*El Congreso analizará y aprobará los PPS de manera previa a su licitación por parte del estado, así como 
incluirá en el Presupuesto de Egresos las asignaciones necesarias para cumplir con las obligaciones que se 
deriven de estos contratos. 
 *El Congreso podrá aprobar la afectación de ingresos de los estados y municipios respecto al cumplimiento de 
las obligaciones que deriven de la contratación de PPS. 
 En todo momento la iniciativa propuesta por el diputado poblano busca que sean las propias administraciones 

que contrataron la deuda las que tengan que cubrir durante su periodo el monto de la misma. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2098 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Los alegres compadres: de la PME al D-Caché 
No tiene mucho tiempo que el director de la Policía Ministerial del Estado (PME), Juan Luis Galán Ruiz, reunió a 
mandos de todos los niveles para discutir la serie de quejas que han salido de los pasillos de la corporación, 
que tiene que ver con los “negocios” de la gasolina, de prebendas y de otras irregularidades, y de nuevo “le 

jaló las orejas” a su personal, pero no porque en realidad esté preocupado porque los abusos y excesos en esta 
corporación estén en aumento, sino porque ya le cansó que todos estos conflictos salen a relucir en los medios 
de comunicación, principalmente en esta pagina. 
La primera solución que se le ocurrió al funcionario, quien aún no explica por qué ostenta un cargo público sin 
tener los requisitos necesarios, como un título de abogado con cinco años de experiencia, fue la de amenazar 
con despidos, patadas a las espinillas y hasta donde se pueda, además de arrestos, a quienes sean 
sorprendidos dando información a un reportero. 

Tal parece que el llamado o amenaza dejó tan satisfecho al director Galán Ruiz, que dio por terminada la junta 
sin tocar problemas verdaderos como la actual falta de vocación de la corporación para el esclarecimiento de 

delitos, o de la investigación que se cierne contra el comandante Solís Briones, conjuntamente con la del 
comandante Méndez, luego de que el segundo disparara y privara de la vida a un supuesto delincuente. 
Lo que no advirtió el director Galán es que la respuesta de quienes amenazó fue el informe llegado a esta 
columna de que el director de la Ministerial es el “padrino” de uno de los cabarets de exclusividad de la ciudad 

de Puebla, identificado como D-Caché, que se ubica en la Prolongación de la 11 Sur, frente al Club de Golf 
Mayorazgo, propiedad de un Tomás N., donde transcurre borrachera tras borrachera en un selecto “privado” 
donde le permiten hacer lo que quiera, y “lo que quiera” es todo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2098
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Es obvio que el dueño de este negocio, al tener un padrino de la talla de Juan Luis Galán, goza de todas las 
canonjías de las autoridades municipales, entre las que se encuentran permisos especiales para el cierre y para 
otras actividades al margen de la ley, además de que se ha pasado “por el arco del triunfo” las protestas de los 
vecinos porque los vehículos de los clientes son estacionados frente a sus casas y no les permiten ni el ingreso 
ni la salida de sus vehículos, lo que constituye una falta que debería terminar en clausura o multa. 

Resulta que el director de la PME y el dueño de este negocio, además de ser compadres son también paisanos, 
ambos vienen del Distrito Federal, no viven en Puebla y mantienen constante acercamiento, que ya preocupa a 
comandantes y jefes de grupo que no dejan de “pisarles los talones”. 
Procuración de justicia, contra la pared 
Usted debe de estar enterado de que el expresidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, acusado por la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ) de encubrir a su escolta José Rosendo Luis Lima, “El Chihuahua”, quien 
el 5 de febrero del 2012 asesinó de un disparo de arma de fuego a Natanael Maceda, obtuvo su libertad tras 

demostrar que le fueron violadas sus garantías individuales. 
También debe de estar enterado que un caso similar ocurrió en días pasados en la ciudad de Puebla, donde 
José Alejandro Vega López, escolta del presidente municipal de Puebla, está siendo investigado por agredir con 
arma de fuego, cuando se encontraba en estado de ebriedad, a dos de sus amigos y compañeros de parranda, 
quien presuntamente no fue detenido en su momento por “oficios” que tienen que ver con casos de corrupción. 
Los casos son similares entre sí, aunque Eliseo Zayas llevó siempre las de perder porque en ese momento el 
autoritarismo del gobierno de Puebla era total, con todos los apoyos que se puede imaginar, federal, estatal, 

municipal, vaya, hasta había otro papa. 
Ayer, el procurador dejó entrever que va a proceder en contra de quienes encubrieron al escolta, seguramente 
se estaba refiriendo a los policías del sector dos, que llegaron al lugar de la agresión y no entraron a la casa del 
sospechoso para detenerlo, por cuestiones legales que tienen que ver con no cometer abusos policíacos. 

¿Se imagina usted que el enjuiciado fuera el mismo presidente municipal? 
¡Noooo! Como siempre, el cordón se va a romper por lo más delgado. 

Mantas y más mantas 
La mañana del jueves apareció una manta en el puente de la Siglo XXI, que indicaba “Ya se encuentran los 
Zetas y los Caballeros Templarios en Atlixco”. 
La manta de inmediato fue retirada. 
¿Qué fue, aviso o denuncia? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2099 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Yunquismo + morenovallismo + Chuchos + magisterio + marinismo 
La mezcla final de Puebla Unida es un pastiche de extraño sabor, por no decir un batidillo que nadie en su sano 

juicio se bebería. Yunquismo + morenovallismo + Los Chuchos + izquierda + magisterio + Elba Esther. Y para 
darle un sabor poco más extraño, una pizca de marinismo. 
En tiempos de incertidumbre y especulación, solamente el buen periodismo se confirma en el tiempo. 
El viernes 15 de febrero, hace más de un mes, anuncié en exclusiva que el PRD le había dado el sí 
definitivo a Moreno Valle y con ello daba vida a la segunda megacoalición. Son cinco semanas en los que ha 
pasado de todo, incluido la detención de Elba Esther Gordillo, y la palabra del dirigente nacional Jesús 
Zambrano, así como la del senador Luis Miguel Barbosa, se mantuvo inalterable pese a las presiones de Los 

Pinos. La hoja de ruta delineada en el desayuno del miércoles 13 de febrero entre ambos perredistas y el 
gobernador Moreno Valle también se cumplió puntualmente, al grado que la alianza se registrará en el límite 
legal previsto para hoy. Nadie podrá negar que “Los Chuchos”, así como Barbosa, tuvieron palabra, y que 

una vez más Moreno Valle consiguió lo que parecía imposible ante el embate de Peña Nieto. 
La nueva megacoalición, sin embargo, tiene un nuevo ingrediente, por demás inesperado: la incorporación 
parcial del Partido Social Marinista recién registrado por orden del TEPJF. No sé qué pueda aportarle 
Carlos Navarro al morenovallismo, puesto que no pudo mantener el registro en 2007 con Esperanza Ciudadana. 

Simplemente creo que se trata de birlarle la cartera al PRI: un acto con el que Moreno Valle demuestra que 
aún tiene poder para comprar lo que esté a su alcance, y que además, tiene mejores reflejos que el 
delegado Fernando Moreno Peña y el dirigente Pablo Fernández del Campo. 
Pero ya a la hora de la competencia real, además de que el Partido Social Marinista no aporta mucho en votos, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2099
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creo que la coalición parcial, también llamadas candidaturas comunes, solamente moverá a confusión a 
los electores del morenovallismo. Un fenómeno parecido al que le ocurrió al PRI y el Partido Verde en 
2012, cuando firmaron para ir juntos en 270 distritos federales y separados en los 30 restantes. Como la 
publicidad dominante fue la de la Alianza por México, los electores votaron por ambos en los 30 distritos en 
los que cada uno iba por su lado. Consecuencia: esos votos se anularon, el PRI perdió esos distritos y se 

quedó muy cerca de la mayoría en la Cámara de Diputados. La confusión mató al tricolor. 
Lo mismo le puede ocurrir al morenovallismo en su genial ideal de incorporar al PSI en una alianza 
parcial: confusión entre los electores. ¿Cómo? Veamos: hasta donde avanzaba la negociación, PSI se 
sumará a la megacoalición en 198 municipios, mientras que irá solo en las 19 cabeceras distritales y 
los 26 distritos electorales. Entonces, el elector poco informado puede creer que la coalición es total y 

marcar todos los logos en la boleta, de tal forma que al final, en los distritos en los que cada uno va por su 
lado, los votos se anulen. Se trata de un riesgo real que quizá no fue evaluado. 

La mezcla final de Puebla Unida es un pastiche de extraño sabor, por no decir unbatidillo que nadie en su sano 
juicio se bebería. Yunquismo + morenovallismo + Los Chuchos + izquierda + magisterio + Elba 
Esther. Y para darle un sabor poco más extraño, una pizca de marinismo. 
Guácala de pollo. Yo paso. 
*** ¿Cómo se concretó la nueva megacoalición? 
Esto escribí el 15 de febrero. “En medio de la tormenta, Moreno Valle se ha quitado un peso de encima: el 
Partido de la Revolución Democrática le ha dado el sí definitivo para conformar la nueva megacoalición 

morenovallista que pretende reeditar el éxito de 2010. Tras una intensa semana de negociaciones que 
concluyó la noche del miércoles con Jesús Zambrano y Luis Miguel Barbosa, destrabaron algunas de las 
dificultades principales de la alianza y fijaron la hoja de ruta que culminará eljueves 21 de marzo cuando la 
Comisión Política Nacional del Sol Aztecafaculte a su presidente a firmar el convenio de coalición para 

la fecha límite del 22 de marzo. El mecanismo de selección de candidatos en los principales municipios serán 
las encuestas que se levantarán a lo largo del mes de marzo. La reedición de Compromiso por Puebla es un 

hecho. 
”Cuatro partidos volverán a hacer frente común contra el tricolor: PAN, PRD, Nueva Alianza y el partido 
estatal Compromiso por Puebla. Además de las exigencias económicas de ‘Los Chuchos’, Moreno Valle 
aceptó resolver las candidaturas por aplicación de encuestas con el objetivo de dejar satisfechos a todas las 
tribus del partido y dejar pasar a los mejores perfiles no importando aquellas que sean críticas con el 
gobierno estatal. Por ejemplo, Roxana Luna Porquillo que desea ir por San Pedro Cholula se va a medir ante 
Lorenzini sin que haya vetos de por medio. 

Si el PRD ha aceptado las encuestas como método de selección de candidatos, al igual que ya lo hizo el PAN, 
dado que Nueva Alianza y CPP dirán a todo que sí, en realidad se trata de la oficialización de que el gobernador 
será el gran repartidor de candidaturas, quien en su amplio pragmatismo, elegirá perfiles más 
competitivos. Pero más que eso, directamente los construirá y conducirá como lo hizo con Gali Fayad. Por si 

le faltare algún poder, dispondrá de sus encuestadores favoritos para arreglar lo que falte por arreglar. 
¡Faltaba más!  
”Barbosa fue invitado por el gobernador Moreno Valle a Tehuacán el martes pasado para asistir a la 

inauguración del Centro Integral de Servicios, construido en el segundo municipio en importancia del 
estado. Los últimos flecos de la negociación se cerraron ahí y el gobernador cedió en lo que tenía que ceder. 
En otras palabras, ganó la subasta del Sol Azteca. Posteriormente, el miércoles, amarró la pinza con Jesús 
Zambrano que se comprometió a lograr la paz entre las tribus a cambio de que todos tuvieran espacios 
en candidaturas a alcaldías, diputaciones y regidurías. Por supuesto, el que parte y reparte se queda con 
la mayor parte, por lo que “Los Chuchos” serán los ganones. 

”¿Qué sigue? Conforme a la hoja de ruta trazada por Zambrano y Barbosa, mañana vence el registro de 
aspirantes perredistas a puestos de elección popular. Luego, el próximo sábado 23 de febrero sesionará el 
consejo estatal en donde se cuenta con la mayoría suficiente para sacarla adelante en caso de una batalla de 
tribus. Luego se procederá a la medición de aspirantes y al reparto de candidaturas entre los cuatro partidos, 
para que la Comisión Política Nacional autorice y dé facultades a Zambrano para la firma de la nueva alianza en 

la fecha límite establecida en el Coipep del 23 de marzo”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6441-yunquismo-%20-

morenovallismo-%20-chuchos-%20-magisterio-%20-marinismo 
 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez) 
 
Moreno Peña y Mario Marín: ¡vaya dupla, vaya cinismo! 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6441-yunquismo-%20-morenovallismo-%20-chuchos-%20-magisterio-%20-marinismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6441-yunquismo-%20-morenovallismo-%20-chuchos-%20-magisterio-%20-marinismo
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El PRI está en una auténtica encrucijada: sabe que tiene la obligación política de ganar todas las elecciones del 
país en este 2013 a partir del arribo al poder por parte de Enrique Peña Nieto. 
Es para ellos un imperativo y conociéndolos por su larga historia de alquimia y fraude electoral, van a hacer 
todo lo posible por concretar dichos triunfos pasando por alto cualquier limitante legal y/o ética. Sin embargo, 
hay entidades como Puebla y Baja California en donde se enfrentarán con bastiones panistas que, además, 

están generando excelentes resultados desde el gobierno.  
El PRI tiene una larga historia de corrupción e inmoralidad electoral. No por nada se mantuvieron en el 
gobierno federal por prácticamente siete décadas, aplastando la libertad y voluntad democráticas de los 
mexicanos. Dando limosnas a los mexicanos a cambio del voto, propiciaban siempre el triunfo de sus 
candidatos a pesar de los esfuerzos democráticos del PAN y una parte de la izquierda que no era satelital o 

gobiernista. Crearon los sectores del partido para afianzar su fuerza y aglutinar los intereses más bastardos 
(sector campesino, popular y obrero), repartiendo con ello cuotas a todos los factores reales de poder y 

generando una sinergia en las que todos participaban de casi todo. Lázaro Cárdenas corrompió el campo, 
destazándolo para crear la ridícula figura del ejido, creando el fraude agrario más grande del mundo y 
propiciando también una falta de certeza jurídica que existe hasta nuestros días. La CTM se convirtió en un 
nicho de líderes sindicales corruptos: Fidel Velázquez prostituyó el derecho laboral y lo puso a disposición del 
gobierno en turno en vez de defender a la clase obrera. El sector popular no se quedó atrás y manipuló a 
decenas de miles de mexicanos que se integraron a la ilegalidad laboral en vez de adaptarse al sector 
productivo formal. Con estos tres sectores, más el militar que sobrevivió mientras no llegaron los “civiles” al 

poder, el PRI se especializó en ganar elecciones hasta que fue perdiendo a nivel estatal y federal. 
Todo indicaría que después de la debacle del PRI en el 2000, el partido haría una reflexión democrática en su 
seno y se abriría a la sociedad. Sin embargo ello no ha sucedido y tras perder el gobierno federal, el otrora 
partidazo sofisticó su espíritu antidemocrático y acabó reforzando los cacicazgos estatales: estados con altísima 

violencia, sometidos a los caprichos del gobernador en turno y generadores de deudas públicas abyectas que 
lesionan los intereses ciudadanos. 

Hoy el tricolor, así como lo describimos en el párrafo anterior y que bien podríamos denominar PRI reloaded, es 
más peligroso que nunca. Saben lo que es una derrota electoral y por ende conocen cómo no volver a perder 
elecciones. Tienen nuevos métodos de fraude electoral como el que llevó a Enrique Peña Nieto al poder, 
aparentando transparencia y legalidad cuando en realidad se trata de un partido que no ha cambiado. Además, 
envalentonados como se encuentran los priístas, vociferan a los cuatro vientos que van por todo casi 
insinuando que se vale atropellar la ley. 
Fernando Moreno Peña es un verdadero representante del PRI de siempre. Los cuadros del tricolor son 

prácticamente los mismos que sufrieron la derrota en el 2000 y pretenden volver por sus fueros. No importa si 
fueron gobernadores, secretarios de Estado o legisladores, todos están repartidos a lo largo y ancho del país 
como auténticos alquimistas electorales queriendo arrebatar la voluntad democrática de los mexicanos. En 
Puebla, donde la transición democrática ha sido visiblemente exitosa, calumnian y escupen hacia arriba, 

intentando manchar logros tanto del gobierno estatal como de los ayuntamientos más importantes gobernados 
por el PAN. Moreno Peña, alborotador electoral por definición, quiere congraciarse con Enrique Peña Nieto 
ganando una plaza que es hoy por hoy un bastión panista. El PAN, por su lado, no permitirá un retroceso 

democrático por capricho, obra y gracia de los priístas ansiosos de poder y bravucones. El PRI de siempre se 
topará con pared en Puebla, fundamentalmente porque nuestra coalición electoral y de gobierno ha mostrado 
eficacia y buenos resultados, mismos que el tricolor nunca dio en su larga estancia al frente de la entidad. 
Por cierto, que nadie se vaya con la finta: la voz cantante del PRI en Puebla es ahora Fernando Moreno Peña y 
sus entusiastas porristas, pero quien sigue controlando los destinos del partido es Mario Marín. Los delegados 
federales recién nombrados y operadores que pululan por la entidad son marinistas de cepa. Fernando Moreno 

y Mario Marín: vaya dupla, vaya cinismo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/6411-moreno-peña-y-mario-marín-¡vaya-dupla-
vaya-cinismo 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Inconcebible la pobreza en este siglo: RRB 
En el foro de consulta para integrar el Plan Nacional de Desarrollo 2013-18, iniciado en San Cristóbal de las 

Casas, Chiapas, la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, manifestó que es inconcebible que 
siga existiendo tanta pobreza y desigualdad en México en pleno siglo XXI. 
Pues sería inconcebible si hubiéramos tenido al frente de nuestros gobiernos a funcionarios capaces, con 
sentido común, con sentido patriótico, y honestos o relativamente honestos. Pero por desgracia, no ha sido así 
en la mayoría de los casos. 
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La pobreza y la desigualdad han sido permanentes a lo largo de nuestra historia. Las sociedades indígenas de 
antes de la Conquista tenían una organización basada en la desigualdad, y no se diga los españoles, que 
llegaron en el siglo XVI para agravar las cosas. 
Después de 300 años de sometimiento, los españoles se fueron dejando a los mestizos que sólo compadecían y 
siguen compadeciendo a “los pobrecitos indios”, como diría quien fuera arzobispo de Puebla, don Octaviano 

Márquez y Toriz, que vivía como príncipe. 
Hubo una época, la de Lázaro Cárdenas y algunos de los gobiernos que le siguieron, en que hubo gran 
preocupación por disminuir la desigualdad social: se impulsó la educación pública, laica y gratuita como forma 
de mejorar las condiciones de vida de todos los mexicanos; se crearon instituciones como el Seguro Social, la 
Secretaría de Salubridad y Asistencia, el DIF, el Infonavit y otras, que contribuyeron en mucho a resolver el 

grave problema social de nuestro país. 
Y México creció a un ritmo mucho más acelerado que todos los países latinoamericanos. 

Pero llegaron los malos, los tecnócratas, que nos metieron al capitalismo salvaje, y si estamos vivos es porque 
la virgencita de Guadalupe nos protege con su manto, aunque parece que ya se cansó. 
Salir del atolladero en que nos metieron los tecnócratas priistas, capitaneados por Salinas de Gortari y los 
panistas Fox y Calderón, va a estar muy complicado. 
Parece, por lo pronto sólo parece, que el actual gobierno federal tiene buenas intenciones para arreglar las 
cosas, y ojalá lo logre. 
Si este gobierno falla va a haber un estallido social. Por eso se está preocupando tanto por las policías 

comunitarias, que podrían ser el principio de una rebelión en serio, pues muchos pueblos ya están, como dice 
don Javier Sicilia, dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, “hasta la madre” por todo lo que 
está pasando. 
Según dijo la secretaria de Desarrollo Social, tan sólo en Chiapas, donde se inició el foro el miércoles, hay 3.7 

millones de personas que viven en pobreza y 1.6 millones que viven en pobreza extrema, es decir, que no 
saben si podrán comer mañana.  

Los hijos de esas familias no van a recibir las proteínas, vitaminas y minerales que requieren para su desarrollo 
y no podrán alcanzar la plenitud como seres humanos. Así están las cosas. 
Homenaje a Benito Juárez 
Ayer se conmemoró el 207 aniversario del natalicio de don Benito Juárez y el gobierno del estado 
organizó un sencillo acto ante el monumento erigido en su memoria en el parque que lleva su 
nombre, sobre el bulevar 5 de Mayo. 
Este acto fue presidido por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; por el comandante 

de la XXV zona militar, general Antonio Barrón Ávila, y por el presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Rodolfo Flores. 
Estuvieron además funcionarios estatales y municipales y la titular de la Secretaría de la Contraloría del estado, 
Patricia Leal, que pronunció el discurso oficial. 

Dijo doña Patricia que una de las características de don Benito fue su estricto apego a la ley y que el actual 
gobierno estatal pretende seguir el ejemplo del ilustre oaxaqueño, apegando sus actos a lo que la ley 
establece. 

Hubo una ofrenda floral que el titular de Gobierno, Manzanilla Prieto, acompañado de los funcionarios, colocó 
ante el monumento. Para finalizar se cantó el Himno Nacional. 
Al terminar el acto Manzanilla fue abordado por los periodistas, quienes buscaron indagar sobre la queja de un 
grupo de ciudadanos de Ciudad Serdán de haber sido defraudados por una financiera denominada Banpeco. 
Manzanilla manifestó que se está investigando este caso pero recomendó a los pequeños ahorradores que se 
fijen bien en qué tipo de instituciones hacen sus depósitos, pues siempre resultan sospechosas las casas que 

pagan elevados intereses, más de lo normal, y en esos casos hay que ver si están autorizadas y supervisadas 
por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, pues sólo así puede haber garantía para sus ahorros. 
Notas breves: El lunes se inicia la Semana Santa y con ello la desmovilización temporal de las 
huestes políticas. Se suspenderán los chismes y rumores, que son característica de nuestra incipiente 
democracia, y muchos aspirantes asistirán a las diversas procesiones que se realizan en esta capital y en los 

pueblos para ver si se les hace el milagro. En los primeros días de abril se reanuda la guerra con mayor 
fuerza… ¿Sabía usted que el nuevo partido local Pacto Social de Integración va a recibir un subsidio 

anual de 2.5 millones de pesos? Será sólo por este año porque no creemos, nadie cree, que pueda lograr el 2 
por ciento de la votación para mantener su registro, empezando porque las personas que supuestamente 
integran esa nueva organización política todavía no saben qué significa su nombre. Ya aprenderán, ya 
aprenderán… Hoy el rector de la BUAP, Enrique Agüera, dejará de ser rector. En abril será candidato del 
PRI a la presidencia municipal de Puebla, no hay más cera que la que arde. El nuevo rector será don Alfonso 
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Esparza Ortiz y la convocatoria del PRI se publicará en los primeros días de abril. En el PAN elegirán 
democráticamente a Antonio Gali Fayad como candidato a la presidencia municipal. Por otro lado, el resto de 
los aspirantes del PRI y del PAN serán candidatos a diputados locales y estarán ocupando una curul en el 
Congreso del estado por casi cinco años, una maravilla para cualquier político que se respete. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6413-inconcebible-la-pobreza-en-este-

siglo-rrb 
 

 
 
(En Punto) 
 

Siguiendo la lógica de que aquellos miembros del gabinete morenovallista que funjan como oradores en actos 
públicos, terminarán convirtiéndose en candidatos a cargos de elección popular, entonces habrá que tomar 
como una confirmación de los trascendidos el nombre de Patricia Leal Islas. 
La contralora fue oradora principal en la ceremonia conmemorativa del CCVII aniversario del natalicio de Benito 
Juárez, lo que puede verse como una exhibición intencionada de su jefe para mostrarla en sociedad, en los días 
previos a su renuncia para hacerse de una candidatura en el PAN a la diputación local. 
"En la persona de Juárez debemos de reconocer un personaje cuyo legado fue producto de los distintos roles 

que desempeñó a lo largo de su vida, Juárez el jurista se destacó por ser un incansable defensor de la justicia y 
el derecho que apoyo y consolidó el proyecto nacional de la República", manifestó Patricia Leal, quien, por lo 
que se ve, ya tiene un pie fuera de la dependencia. 
Seguro que buscará la representación de un distrito electoral del norte de la ciudad, donde, oh casualidad, su 
rostro adorna algunos anuncios espectaculares. 

*** 
José Manuel Benigno Pérez Vega, el famoso "Pepe Momoxpan", ha anunciado que forma parte de una cruzada 

nacional que va en contra de los diputados "chapulines", de esos que usted conoce y que por desgracia 
abundan en Puebla. 
El ex legislador del PT prepara amparos para frenar el éxodo de estos representantes populares, toda vez que, 
aseguró, con su salida del Congreso del Estado violan la Constitución Federal que los obliga a permanecer en su 
cargo por el tiempo para el que fueron electos.  
Llamó políticos "vulgares y ambiciosos" a los diputados que ya tienen listas las maletas para migrar a una 

nueva candidatura, y lo hace con razón. 
Habrá que estar atentos para ver si sus recursos jurídicos prosperan. 
*** 
Como suelen hacer, los dirigentes del Movimiento Antorchista pretenden obtener por la fuerza beneficios para 
sus agremiados, aun en zonas y colonias irregulares. 

Ayer realizaron tres plantones frente a diferentes oficinas del Soapap, en protesta por el supuesto abuso en el 
cobro por el servicio de agua potable y alcantarillado, y por el presunto mal servicio que reciben principalmente 

habitantes del norte de la ciudad en las colonias "antorchistas". 
Con ese motivo se manifestaron en la sede de San Manuel, en Río Grijalva; en el módulo de Castillotla y en 
Plaza América. 
En todos lados exigieron ser atendidos por el director general del organismo, Manuel Urquiza Estrada, para 
recibir respuesta a sus "sentidas" demandas. 
Después de expresar los primeros dos puntos de su demanda, los representantes de Antorcha sacaron a relucir 
el verdadero de sus objetivos: la exigencia para que Soapap lleve los servicios que otorga a todos los 

asentamientos irregulares que posee el "movimiento" en el municipio. 
¿Cómo ve? 
Primero invaden, es decir, despojan de predios a particulares, y luego, muy campantes, demandan servicios. 
Nada más falta que Urquiza ceda al chantaje. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2922289.htm 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Ventarrón en el PRI 
Después de revisar los acontecimientos ocurridos esta semana, la conclusión es que tiene que haber 

preocupación en el PRI.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6413-inconcebible-la-pobreza-en-este-siglo-rrb
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6413-inconcebible-la-pobreza-en-este-siglo-rrb
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2922289.htm
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En caso contrario, sus dirigentes estarán cerrando los ojos a la realidad, o de plano, ocultando en algún sitio un 
arma política ultra poderosa que les permita (por ahora) conciliar el sueño. 
Mientras en el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor no terminaban ayer por la noche de definir el nombre de 
su candidato a la presidencia municipal de Puebla, en el bando contrario, el del gobernador Rafael Moreno 
Valle, se concretaba la anhelada alianza de partidos con un aderezo adicional: la integración del mini partido 

Pacto Social de Integración. 
Moreno Valle y el PAN irán a las vacaciones de Semana Santa con la percepción pública a su favor. 
Lograron rehacer el bloque de partidos opositores al PRI. 
PAN, PRD, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza superaron las complicaciones halladas en el camino para 
volver a concretar acuerdos. 

Y no sólo eso, de última hora, el recién creado Partido Pacto Social de Integración, propiedad de un exaliado de 
¡Javier López Zavala!, aceptó los ofrecimientos de los operadores morenovallistas para sumarse al bloque. 

Con esto, quien ganó fue el gobernador. 
Usted dirá, y con razón, que este instituto político no representará casi nada en términos electorales. 
Sin embargo, no es por ahí donde se anotaron un triunfo parcial Moreno Valle y el PAN, sino en la exhibición 
pública de su capacidad para construir acuerdos, a diferencia de los tricolores, que no acaban de negociar ni 
entre ellos mismos. 
La lección es evidente. 
Que la vea quien quiera verla: 

Moreno Valle reaccionó más rápido que los priistas y lo hizo de manera eficiente. 
Se quedó con una franquicia que despreciaron o no supieron conservar en el PRI. 
Si los tricolores no aprenden de ello, si no encuentran más estrategias que las bravuconerías del delegado 
Fernando Moreno Peña, entonces sí estarán en problemas. 

Y eso que la guerra, la electoral, apenas comienza. 
*** 

Ya ha sido ubicado uno de los responsables de contratar las bardas que han sido utilizadas para "promover" al 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, en el sur de la ciudad. 
Hay recibos expedidos por los propietarios de los inmuebles que sacaron a la luz el nombre del presunto 
culpable. 
Y sí, como se sospechó de un principio, se trata de un priista, un militante del partido tricolor que debe tener el 
interés de perjudicar al funcionario estatal. 
Las pintas no tienen nada que ver con la revista Mundo Ejecutivo, y pareciera que han sido realizadas para 

posteriormente denunciar al secretario de Salud por supuestos actos anticipados de campaña. 
¿Quizá un aspirante a diputado local por el distrito 15, el mismo por el que competirá Aguilar Chedraui? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(Premio Pinocho/Geppetto) 
 
¿Cuántos y cuáles fueron los diputados que aprobaron ilegalmente la idea, que no proyecto, del Gobernador 
panista Rafael Moreno Valle Rosas, de edificar el Museo Internacional Barroco? 
No puede haber aprobación de una ocurrencia que costará mil 400 millones de pesos y que pagarán los 
poblanos al endeudarse el Estado. 

Es un atentado a la inteligencia de los poblanos. 
Es una agresión a la mayoría de poblanos que padecen hambre y miseria. 
Es una farsa avalada desde el Congreso del Estado. 
No creo que el Gobierno de la República, que representa el Presidente Enrique Peña Nieto, vaya de la mano de 
la ostentosa obra que no hace falta, cuando lo prioritario es impulsar la Cruzada Nacional Contra el Hambre y 

Puebla es una de las entidades que la sufre, desgraciadamente. 
Si a eso se agrega que los terrenos del Parque Metropolitano, que serán aportados por el Gobierno panista 

están en litigio, resulta que el asunto es una vergüenza, donde la ley es pisoteada nuevamente de manera 
compulsiva. 
Los diputados que aprobaron la idea, que no proyecto, caen en la mentira y se hacen justos merecedores del 
PREMIO PINOCHO  y su CORCHOLATA DE PATO PASCUAL. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/premio-pinocho 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/premio-pinocho
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
De traiciones y de un ignorante gobernador que se adjudica la propiedad del Ecoparque 
Rafael Moreno Valle Rosas, vuelve a violentar la ley con su idea de construir el Museo Internacional Barroco. No 
sólo porque manipuló a los Diputados para aprobar su capricho, que costará 1,400 millones de pesos, sin haber 

proyecto de por medio, sino porque ofrece, como aportación del Gobierno del Estado, los terrenos que albergan 
el "Ecoparque " que están en litigio; no son de él. 
Lo extraño es que el Tecnológico de Monterrey, que ocupa una importante extensión de esos mismos predios, 
no ha sido molestado; por el contrario, ha recibido beneficios y la garantía de respeto que no se tuvo con los 
particulares propietarios legítimos. 

Por si fuera poco, el Estado se endeudará y los ciudadanos serán los que paguen, cuando no tienen ni para 
comer. 

¿Por qué no opinan del asunto los ex Gobernadores Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres? El tema 
podría resolverse con justicia, para no permitir los actos impunes de Moreno Valle. 
¿Qué hay de fondo que no ha salido a la luz? 
Las voces en Puebla crecen, acusan y se hacen escuchar; imposible soslayarlas: ¿Acaso el hostigamiento a ex 
funcionarios del anterior sexenio, la persecución a empresarios y a Periodistas, forman parte de las traiciones y 
complicidades que llevaron a entregar Puebla al PAN y aplastar al PRI, a tal grado que teniendo el PRD en el 
Estado el 2 por ciento de preferencias electorales, haya sido conducido con perversidad ganando Andrés Manuel 

López Obrador 2 a 1, en una clara afrenta al Revolucionario Institucional y a Enrique Peña Nieto? 
Me niego a creer que Rafael Moreno Valle Rosas, Elba Esther Gordillo y Mario Marín, hayan conformado "EL 
TRIÁNGULO DE LAS BERMUDAS".  Los dos primeros apoderándose de Puebla y el ex Gobernador para no ser 
tocado sospechosamente. 

A dos años del inicio del nuevo Gobierno, los comentarios al respecto no cesan y advierten: Los damnificados 
de la tenebrosa operación tuvieron que ser muchos, entre ellos el ex candidato priista Javier López Zavala, el 

PRI que fue mandado a la tercera posición electoral, los empresarios que se volvieron objetos de caza y odios 
recalcitrantes, algunos periodistas y ex funcionarios que están siendo perseguidos como verdaderos 
delincuentes. 
Entre los mismos priistas se corren versiones y no tienen empacho en señalar con índice de fuego a los ex 
Gobernadores Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales, como grandes traidores al 
Partido que les dio y los hizo todo, formando parte de la trama que llevó a Moreno Valle a sentarse en el trono 
de jerarca en Puebla. 

El tiempo corre y las verdades afloran. 
Elba Esther Gordillo, en la cárcel por corrupta. 
Moreno Valle, bajo la lupa de ser cómplice de su madrina política y de haber recibido del SNTE alforjas 
millonarias para su campaña. 

Y falta aclarar las ligas de Rafael con el ex Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard Casaubón, quien podría ser 
demando civil y penalmente por 7,500 millones de pesos que no aparecen, luego de las obras de la línea 12 del 
metro. Entre ambos hay una gran amistad y los informes advierten que Elba Esther habría convencido a 

Moreno Valle de jugarla por Marcelo, pero al fracasar en la interna de la izquierda, se inclinaron por López 
Obrador, mientras coqueteaban perversamente con Peña Nieto y traicionaban sin miramientos al todavía 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
La bola de nieve no se detiene. Crece cada día. 
Y VALE LA PENA ABUNDAR sobre los más recientes calificativos dados por una experta en arte al Gobernador 
panista Rafael Moreno Valle, pintándolo de cuerpo entero. 

"Es un ignorante". "Gobierna con banalidad". "Piensa todo en términos de Disneylandia". 
"Son unos brutos". "Cada vez que abren la boca rebuznan"… Son los términos que le endosa sin miramientos. 
No es cuestión mía. 
Transcribo lo que dijo la Doctora en Historia del Arte por la UNAM, Investigadora por la BUAP y Secretaria 
Ejecutiva de la Fundación Manuel Toussaint, Monserrat Gali Bedolla. Y creo que los calificativos alcanzan a los 

Diputados locales que aprobaron la ocurrencia de Moreno Valle de crear el Museo Internacional Barroco, porque 
hasta el momento no existe proyecto y lo peor es que ésto fue aceptado por el Secretario de Educación Pública, 

Luis Maldonado Venegas. 
"A partir de hoy, simplemente es un concepto, es una idea". Es decir, Maldonado Venegas, corrobora que no 
hay proyecto y, entonces, ¿cómo aprobar en el Congreso del Estado una inversión de 1,400 millones de pesos? 
Y se agrava la descarada declaración al asegurar que la construcción del Museo Internacional Barroco va de la 
mano del Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto. 
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Me gustaría saber qué opina al respecto la Presidencia de la República, cuando no hay proyecto, la aprobación 
legislativa es ilegal, los terrenos del Parque del Arte están en litigio y el hambre y la miseria crecen en Puebla. 
La obra pretendida, no es necesaria, es otro capricho morenovallista para enaltecer su ego y alimentar su 
ambición de convertirse en Jefe de la Nación. 
Por cierto, ¿tendrá algo que ver la Investigadora con Antonio Gali Fayad, el casi candidato del PAN a la 

Presidencia Municipal de Puebla? 
Es que llevan el mismo apellido. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/reflexiones 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Moreno contuvo a diputados  
*La pelea en la megacoalición 
Corrió la versión entre los diputados locales del PRI, que se abstuvieron de votar obedeciendo órdenes del 
delegado especial del CEN, Fernando Moreno Peña. 
La instrucción fue tajante: dejen pasar la iniciativa que este miércoles se presentará en sesión extraordinaria 
del Congreso del Estado, sobre el proyecto para construir el Museo Internacional Barroco. 
No votarán a favor ni en contra, se van a abstener. 

Esa fue le versión que llegó al reportero. 
Sin embargo, cuando entrevistaron a Moreno Peña, simplemente se chispó diciendo “no sé si estuvieron (los 
diputados del PRI) tibios porque entró la primavera”. 
Vaya expresión. 

Todavía añade que los legisladores del partido se oponen a obras de “relumbrón” que no benefician a los 
ciudadanos. 

¿No es mejor su voto en contra que de abstención? 
Ahora, va a ser la moda para todas las iniciativas del ejecutivo. 
Una manera fácil de lavarse las manos. 
No aprobamos, tampoco vamos en contra, solo nos abstenemos. 
Eso se traduce en que les importa poco decir sí o no. 
Que los demás diputados decidan. 
Los panistas nada perezosos lo aprovecharon, para aprobar el proyecto con 24 votos a favor. 

Solo, uno de los 41 legisladores que integran la actual legislatura, los tuvo grandes para votar en contra. 
Pero todavía más, subir a la tribuna legislativa a criticar una obra suntuosa, cuando los campesinos están 
muertos de hambre. 
Zeferino Martínez Rodríguez, del Partido del Trabajo, fue el único que dio su voto en contra. 

Lo que también llama la atención, es el silenció que guarda Pablo Fernández del Campo, al respecto. 
¿Esta es la forma de actuar como oposición? 
Es una verdadera lástima. 

Se esperaba más de él. 
Con esto, la bancada del PRI en el Congreso del Estado, ya sabe cómo va proceder. 
Absteniéndose de votar. 
Al fin y al cabo, es una orden del delegado especial del CEN, Fernando Moreno Peña. 
Así, también quedan bien con Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador panista de esta entidad. 
Todavía los diputados del tricolor habían señalado que estaba incompleta la información sobre las anualidades y 

el contrato del Museo Internacional Barroco. 
Ajá.  
LAS CANDIDATURAS 
Ya empezaron los problemas en la megacoalición morenovallista. 
El PRD pide 100 candidaturas para ediles y siete a diputados locales. 

El PAN, reprueba. 
Dice que la repartición de candidaturas entre los partidos de esta megacoalición (PRD, PANAL, PAN, PCP) 

tendrá que ser equitativa. 
Salieron los panistas muy sesudos. 
Son 217 presidencias municipales 
Para diputados locales, 26 curules. 
Es decir, 54 alcaldías a cada partido y muy aparte la de Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/reflexiones
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En diputaciones, seis o siete. 
Es para quebrarse la cabeza. 
Dentro de todo ello, hay que resaltar, si los cuatro partidos políticos tienen presencia en todo el Estado. 
Del PANAL es de dudarse, apenas si se mantiene en pie luego de lo que le sucedió a su fundadora, Elba Esther 
Gordillo Morales. 

El Partido Compromiso por Puebla, es del gobierno estatal. 
PAN y PRD, los únicos. 
¿Van a acaparar la mayor parte de candidaturas? 
Hay que ver. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/mirador 

 

 
 

(El Mapache) 
 

Aguas con la Ley del Agua 
El pasado 14 de marzo, la Comisión de Medio Ambiente del Congreso que preside el diputado verdecologista 
Elías Abaid, aprobó reformas a la Ley de Agua del Estado de Puebla con la que se pretende regular a los 
repartidores de agua potable, para verificar que cumplan con las normas de sanidad. 
Con ello, se obligaría a los “piperos“, a llevar controles más estrictos de seguridad en sus unidades, así como 
evitar que se surtan en pozos clandestinos para frenar el reparto del vital líquido contaminado, como ya ha 
ocurrido en algunos restaurantes. 

Sin embargo, hay que poner especial atención en el siguiente párrafo: 
“La reforma al Artículo 45 de la Ley de Agua para el estado de Puebla, consiste básicamente en regular la 
obligación para contratar los servicios a propietarios o poseedores de predios en donde el estado, los 
municipios o sus órganos, hayan coordinado o realizado inversiones para establecer la infraestructura necesaria 
para garantizar la accesibilidad de los mismos”. 
Aquí esta el verdero meollo del asunto, el cual puso con los pelos de punta a más de 500 propietarios de pipas 

que hicieron un paro de labores la semana pasada y se reunieron en la explanada del estadio Cuauhtémoc para 
analizar las afectaciones que sufrirán con esta ley que entrará en vigor a partir de junio. 
El verdadero trasfondo del asunto. 
Con el pretexto de que ya el estado ha construido la infraestructura necesaria para dotar del agua a los 
ciudadanos,  se pretende concesionar los servicios de reparto de agua potable a una empresa, al igual que el 
organismo de limpia hace con la recolección de basura con SUP y PASA; con lo que sacaría de la circulación a 
más de 500 piperos particulas. Como primera medida de presión, los piperos han sido notificados que la 

Secretaría de Finanzas impondrá multas económicas a quienes surtan agua en domicilios que hayan sufrido el 

corte de suministro por parte del SOAPAP por falta de pago o en zonas donde ya exista infraestructura oficial 
aún cuando la dotación sea controlada. Pero hay más. 
Con la entrada en vigor de dicha ley y la posterior concesión del reparto a una empresa particular, los piperos 
serán confinados a surtir de agua solo en zonas no municipalizadas, las cuales también les representarían 
problemas porque la mayoría son antorchistas, organización que cuenta con sus propias pipas de agua, con sus 
propios pozos y con impunidad pues de todos es conocido que ninguna autoridad se mete con ellos. 

Los piperos afectados por esta medida han comenzado a tramitar amparos, sin embargo, personal propio del 
poder judicial del estado les han confesado en corto que tienen la orden de no conceder ninguno. 
El problema no es menor dado que en colonias municipalizadas del sur el abasto del vital líquido por parte del 
SOAPAP ha estado limitado a un día a la semana, por lo que los piperos han resultado una gran solución para la 
falta de agua. 
Menudo lío se avecina si además del recorte en el suministro de agua, se suprime a los piperos. 

Y en víspera de las elecciones. 

A ver qué pasa. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10000:iaguas-con-la-ley-del-
agua&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-22/mirador
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Se Confirma la Alianza PAN-PRD-Panal 
Otra vez se equivocaron. 
Una y otra vez nos dijeron que la alianza entre el PAN-PRD-Nueva Alianza no se daría. 

Volvieron, sí, a tocar fondo. 
Ayer mismo quedó confirmada la alianza entre los tres partidos citados y el partido Compromiso por Puebla. 
Alianza total. 
Y con otra noticia: el partido Pacto Social de Integración (PSI) irá en candidaturas comunes en una inmensa 
mayoría de los municipios poblanos con la coalición morenovallista. 

Quienes por la tarde de ayer especulaban que el PSI iría con el PRI se equivocaron. 
Vaya: hasta Pablito Fdz. del C., sedicente presidente del CDE del PRI, se sorprendió cuando la noticia lo tomó 

por asalto. 
No era para menos. 
Y es que no esperaba que sus aliados –incondicionales- le dieran la espalda al final del callejón: como en una 
película del perturbador Hitchcock. 
No lo esperaba. 
No. 
Y la daga lo tomó por sorpresa. 

“¡No, no, no!”, gritaba en sus habitaciones. 
La madrugada que da al viernes es, será, una larga madrugada: madrugada que rima con almohada. 
Pero también, faltaba más, con “chingada”: con “mamada”: con “ojetada”. 
La vida es una tómbola: tom, tom, tómbola. 

Una más: en estos momentos se negocia la posibilidad de que en el municipio de Puebla el PSI se sume a la 
alianza del PAN-PRD-Panal. 

Es cosa de melones y sandías. 
Faltaba menos. 
Los Marinistas Contra el Museo Barroco. Fue José Antonio Meade Kuri Breña como secretario de Hacienda 
quien le recomendó al gobernador Rafael Moreno Valle la creación de un museo de niveles internacionales. 
Harto de ver cómo en el país predominan museos de baja estofa, achaparrados, el nieto del escultor José Kuri 
Breña le sugirió que rompiera con la mediocridad nacional e impulsara un proyecto audaz, novedoso, fuera de 
serie. 

Y más: que combinara el arte barroco –tan cercano a Puebla- con la edificación de un museo de Primer Mundo. 
El diálogo se dio en el contexto de una reunión de gobernadores en una ciudad del norte del país. 
Moreno Valle le habló de su inquietud de construir un museo. 
Fue entonces cuando Meade –uno de los funcionarios más cultos del gobierno federal - le dijo que lo apoyaría 

con todo a cambio de que proyectara un gran museo. 
Textualmente le dijo: “No vayas a hacer un museo mediocre como los que abundan en México”. 
El proyecto arrancó. 

Con la asesoría del especialista Miguel Ángel Fernández y de la maestra Teresa del Conde, ex directora del 
INAH, se dieron a la tarea de buscar al futuro hacedor de la obra. 
El nombre de un arquitecto surgió en la mesa: Toyo Ito. 
Se trataba de un excéntrico, por genial, artista japonés de setenta años de edad. 
Un visionario. 
Basta con ver sus obras a lo largo del mundo para saber de qué está hecho. 

El contacto se dio y Toyo Ito se comprometió con el proyecto. 
Y en un viaje a Puebla trajo su diseño y una maqueta que maravilló a quienes la vimos. 
Esto ocurrió al final de una gira que quien esto escribe hizo con el gobernador. 
En la enorme sala de juntas de Casa Puebla ya se hallaban varios secretarios de Despacho (Roberto Moya, Tony 
Gali, Cabalán Macari y Luis Maldonado), así como don Miguel Ángel Fernández, la maestra Del Conde y el 

mismísimo Toyo Ito, metido en unos lentes de armazón blanco, en una delgadez envidiable y en una 
personalidad etérea: casi flotaba. 

Reacio a hablar en inglés, el arquitecto traía un traductor parecidísimo –casi idéntico- a un personaje de la 
película “El Ciego”, de Woody Allen. 
Dos mujeres orientales completaban la comitiva. 
El proyecto fue mostrado y de entrada –como dije antes- nos maravilló a todos. 
La maqueta cerró el espectáculo. 
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La propuesta de Toyo Ito era de una blancura total –como los pavorreales- y más temprano que tarde –por el 
bien del arte- la veremos hecha realidad en donde antes estuvo Valle Fantástico. 
El Museo Internacional del Barroco moverá los destinos del turismo cultural y meterá a Puebla y a la región en 
una ruta inédita: la de la postmodernidad tocada por el pasado. 
Por cierto: al final de la exposición de Toyo Ito, Roberto Moya, secretario de Finanzas, le comentó eufórico –vía 

BB- a José Antonio Meade el resultado de la reunión. 
El ya canciller mexicano estalló en elogios al ver las fotos del proyecto. 
***Quienes hoy critican el proyecto del Museo Internacional del Barroco por oneroso y vacuo fueron los 
primeros en aplaudir la edificación de la denominada “Célula”: elefante blanco del marinismo que tuvo un gasto 
innecesario y que sirvió para la especulación de tierras y exhaciendas en la región de Oriental. 

Hay pruebas testimoniales de los aplaudidores, críticos hoy del Museo Barroco. 
Están sus aplausos, faltaba más, y sus elogios desmedidos a una obra que terminó sirviendo para nada. 

Un puerto seco, sí: puerto baldío: inútil: abandonado. 
Que Cristóbal de Villalpando los redima. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5107 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
‘Son unos hijos de puta’ 
El clima de descomposición en Puebla comienza a tomar rumbos tan insospechados como temibles. Las 
evidencias de que algo no ha funcionado comienzan a aparecer con el paso de los días para indignación 

ciudadana, que contrasta con la indiferencia u omisión de la autoridad.  
San Martín Texmelucan, Amozoc y Tehuacán tiene grupos de autodefensa, admitió ayer el comandante de la 

25ª zona militar, General Diplomado de Estado Mayor, Marco Antonio Barrón, que en un intento por matizar 
añadió “no están armados”.  
En el último de estos municipios gobierna el Partido Acción Nacional, con Eliseo Lezama como edil que ha 
enfrentado acusaciones de ineficacia en el ejercicio de gobierno como sucede con la mayoría de las 
administraciones locales de ese partido político, según consta en un mapeo sobre gobernabilidad en Puebla. 
El caso más grave nos lo acaba de obsequiar un grupo de ciudadanos que a través de un video colocado en el 

portal YouTube muestra un perfil que atemoriza: el de un presidente municipal incapaz de prevenir la 
delincuencia que alcanza niveles de escándalo.  
Se llama Eliseo Lezama y tiene una clara tendencia dictatorial e intolerante a la crítica.   
La brutalidad policiaca con la que es agredido Víctor Manuel Vázquez Vega el 19 de marzo cuando protestaba 
contra la inseguridad debe ser un caso tomado de oficio por la Comisión Estatal de Derechos Humanos o por la 

dirigencia de su partido si es que desea demostrar públicamente la intención de recuperar principios 
doctrinarios. 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=zGegAYu7WB8 
“Son unos hijos de puta”, escribió un cibernauta que vio el testimonio gráfico del abuso policial. Ese video 
alcanzaba anoche 17 mil 495 reproducciones, una cifra bastante mayor que el tiraje de los medios impresos 
tradicionales que reproducen los comunicados oficiales de la autoridad, notoriamente indiferente ante casos de 
brutalidad manifiesta.  
La ausencia de la policía en notorios y frecuentes casos de delito empieza a convertirse en un indicador de la 
difícil circunstancia generalizada en todo el país. Y se agrava con la insensibilidad política de quienes fueron 

llevados al cargo a través del voto ciudadano. La gente comienza a mostrar signos de indignación y eso no 
puede ser bueno para nadie.  
En el sótano…  
1.- Primera escena. Un rector se despide hoy de la institución educativa, a las 17:00 horas.  

2.- Segunda escena. Sectores vinculados con el partido de la revolución institucionalizada hace 
pronunciamientos a las 18:00 horas.  

3.- Tercera escena. Hacen pública la convocatoria en medio de algarabía por un lado y caras largas por otro. 
¿Cómo se llamó la obra? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Porque más vale poco que nada o una probadita de la guerra sucia que viene 
Este viernes o fin de semana podrían aparecer, en diferentes puntos de la ciudad, más de una centena 
de mantas o pancartas en contra del virtual candidato de la alianza PAN-PRD-Panal-Compromiso por 
Puebla a la presidencia municipal, José Antonio Gali Fayad. 
Y digo que podrían aparecer porque esta acción de guerra sucia fue descubierta la tarde de este 

jueves por los operadores del secretario de Infraestructura. 
De acuerdo con información preliminar, en esta campaña negra no sólo se cuestionaría la coalición del 

PAN con el PRD y el Panal, sino que el funcionario estatal sería mostrado, a través de algunas 
imágenes, como un instrumento al servicio de la defenestrada lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo 
Morales. 

 
El dato relevante es que esta campaña no tendría como autores a los panistas de la llamada Tercera 
Vía —que también se oponen a la alianza y la postulación de José Antonio Gali a la alcaldía de Puebla— sino 
a un aspirante priísta al mismo cargo de elección popular. 
*** 

Simón dice: 

“Las elecciones no se ganan con campañas negras, en ningún lugar las campañas negras han llevado al triunfo 
a un partido”. 
Pedro Joaquín Coldwell (1950- ), ex gobernador de Quintana Roo, ex dirigente del PRI y secretario de Energía 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(César M. León Ochoa) 
  
Cambios a la ligera en el PAN 
“…se gobierna desde el gobierno o desde enfrente del gobierno también, si se logra crear una fuerza política 
suficiente, una fuerza de opinión suficiente para presentar otras soluciones”. 
Manuel Gómez Morín 
Esta semana he escuchado y leído infinidad de comentarios respecto a lo sucedido el pasado sábado 16 de 
marzo, en la Asamblea Nacional Extraordinaria del PAN y más aún, de lo que sucede al interior del partido, 
de sus liderazgos, órganos de dirección y tendencias. 
La mayoría de los análisis son pesimistas, algunos catastróficos sobre el presente y futuro del partido. Pero lo que 
más me llama la atención son dos cosas: primero, que hoy se atreven a opinar –y opinar mal del PAN- algunos 
personajes que hace tiempo decidieron abandonar las filas del blanquiazul, por las circunstancias que sean y 
segundo –y peor quizá-, hoy opinan sobre lo que debe ser el PAN personajes que se dicen militantes pero 
desconocen la historia, los valores, los principios y la razón de ser de este instituto político, así como la manera en 
que piensa y ha procesado a lo largo de su historia, las elecciones internas. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://municipiospuebla.com.mx/2013/images/notas/2013/03/03/130321-corte.jpg
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Las reformas aprobadas en esta Asamblea, sin duda son discutibles y aunque lo hecho, hecho está, falta como bien 
lo determinó el Comité Ejecutivo Nacional, revisar la normatividad interna para hacer congruentes y operables esas 
modificaciones a los Estatutos. 
Como lo mencioné, esta semana he podido leer las reflexiones de algunos panistas como Carlos Castillo López, 
Juan Molinar Horcasitas, Luis Felipe Bravo Mena y el propio Gustavo Madero. Sin pretender descalificar a nadie, 
considero que la reforma aprobada fue tomada a la ligera y es radical, en un mal entendido concepto de la 
democracia interna y me explico. 
El modelo democrático al interior del PAN ha sido mixto, predominantemente delegativo, es decir, a través de 
elecciones indirectas de representantes que votan para elegir órganos de decisión. A la manera de los colegios 
electorales en Estados Unidos, en el PAN se elegían o insaculaban delegados numerarios, como los que votaron en 
la Asamblea mencionada, para tomar decisiones importantes, desde una modificación de Estatutos hasta la elección 
de Consejos Estatales y Nacional. 
Hoy, se pretende aplicar un modelo de democracia directa para elegir órganos y dirigentes estatales y nacionales. 
Yo no digo que sea malo, pero a lo largo de los años, el modelo de “democracia indirecta” o delegativa ha 
funcionado. Estados Unidos es el mejor ejemplo y no por elegir Presidente a través de colegios electorales, deja de 
ser democrático ese país. 
Este cambio, desde mi punto de vista, ha sido adoptado sin una reflexión profunda y serena, como en general está 
funcionando el partido. Las escaramuzas electorales de las que nos hablaba Efraín González Luna nos hacen caer 
en el activismo y apenas hemos tenido tiempo de reflexionar y poner en la balanza lo logrado y lo perdido en 12 
años de gobierno federal, cuando ya estamos inmersos en 14 nuevas elecciones locales y tomando decisiones en 
las Cámaras, repito, sin una estrategia clara y definida, frente al poder en turno y frente al país. 
Yo no soy de los que piensan que el partido va a desaparecer o se va a desbaratar por luchas internas, mas bien, 
veo un horizonte de oportunidades, porque a pesar de lo difícil de la derrota del 2012 seguimos siendo una fuerza 
electoral y ciudadana, referente y guía para muchos, con personas valiosas, preparadas, experimentadas, bien 
intencionadas, con la camiseta puesta pero desaprovechadas. 
Por eso, más allá de la lucha por las dirigencias, -que ese parece haber sido el mensaje de la Asamblea Nacional, 
como si de eso dependiera el futuro de la institución- debemos luchar por nosotros mismos, por seguir siendo opción 
ciudadana, viable y sustentable, que luche todos los días por instaurar en México un orden social justo, democrático 
y abundante para todos. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/cambios-a-la-ligera-en-el-pan 

 
(Raymundo García García) 
 
El barroquismo político poblano 
En una administración de gobierno estatal en la cual en Puebla el minimalismo se erige como una 

variante de la obra pública convertida en arte, resulta plausible reconocer la tradición poblana de su 
barroquismo a través de un museo internacional, barrocamente cuestionado en un discurso 

deshilvanado  de un diputado del PT y la abstención del PRI, que lo suyo empieza y termina en el 
arte popular. Este es un contexto para jugar con nuestra tradición de política poblana de tipo 
barroco. 
Y si el barroco es lo deforme, lo caprichoso, lo grandilocuente, lo excesivamente recargado; una concepción del 
mundo en donde las reglas y las proporciones de la realidad no son respetadas, como sucede en la 
posmodernidad, donde la política barroca se caracteriza por la ambigüedad, el débil contenido lógico, sino es 
que ilógico; ejercicio encaminado a tomar decisiones que confundan lo verdadero con lo falso, divulgando 

inclusive un razonamiento pedante pero sobre artificioso, terminando en una actitud bizarra, que no es ,más 
que una posición ridícula; permite reflexionar algunos mensajes políticos y poblanos, desde esa visión barroca 
y bizarra de nuestra cotidianidad; a saber algunos ejemplos. 
-       Que la alianza del PAN y PRD con el PANAL, sería una decisión errónea; mientras el PANAL hace alianza 

con el PRI e Veracruz y Tamaulipas, bizarro, ¿no? 
-       Que el PRI no voto a favor del Museo Barroco, porque sería apoyar una magna obra de tipo internacional 

unida a otra del morenovalllismo, en la construcción de una candidatura ganadora presidencial del gobernador 
de Puebla. ¡A poco no! se trata de una churrigueresca declaración del delegado del CEN del PRI, apuñalando a 
su partido en pleno proceso electoral estatal intermedio. 
-       Llamar a un órgano de autoridad colegiado, para que tenga una reunión urgente –extraordinaria- pero sin 
mencionar la orden del día generadora de la urgencia; más barroquismo termina en novela de Kafka. 
-       Que en el PRI, los nombramientos de candidatos a puestos de elección popular resultado de sondeos de 
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opinión; no beneficiarán al aspirante puntero. Declaración más torcida y barroca no se expresar; i sea, alguien 
es el preferido por los ciudadanos pero se nomina al menos competitivo, ¡guau! 
-       Los políticos poblanos en particular machacan su compromiso de respetar las Constituciones federal y 
estatal y las leyes que emanan de aquellas cuando toman posesión de un puesto o encargo,  pero en la primera 
oportunidad reclaman licencia o renuncian al cargo, para ir desesperados en busca de otro puesto haciendo de 

los derechos políticos de los ciudadanos un retorcido amarre. 
-       Las decenas de “periodistas” poblanos disfrazados de recogedores de información, que se presentan 
como asesores, consultores, estrategas de algún destacado integrante de la clase política, que sabe todo, que 
le consta el dato, que ha diseñado la mejor estrategia, soportada por el manual de chisme que se reproduce en 
las mesas de los portales, en donde más si todo acontecimiento importante se conoce y se divulga en los 

portales angelopolitanos, espacio de barroquísimo  poblano. 
En fin, el barroquismo político poblano nos alimenta y lo alimentamos a diario, nos gusta, nos deleita, le 

fomentamos, para no mirar el avance del minimalismo que como hongos perfora nuestras tradiciones para 
desorientarnos, confundirnos y robarnos el alma. 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-barroquismo-politico-
poblano?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La Mugre del CESPEP 

Cuentan que desde la llegada de Mario Alberto Rincón González como encargado de despacho de 
la Secretaría Ejecutiva del Consejo Estatal de Seguridad Pública del Estado de Puebla (CESPEP) en 
diciembre de 2012, las cosas en el organismo, al menos desde el punto de vista laboral, han ido de mal en 
peor, pues los despidos injustificados, las reducciones de sueldos, el acoso por parte de los mandos y los 
contratos con caducidad de un mes, son el pan de cada día entre el personal. 
Trabajadores del CESPEP aseguran que incluso ya no disponen del servicio médico proporcionado por el 

ISSSTEP; de hecho, hasta el momento existen varias demandas por despido injustificado. 
Por ejemplo, al personal de intendencia con antigüedad de diez años se le obligó a firmar su renuncia, 
cuando en realidad se les corrió. Lo anterior, por órdenes de Guadalupe Álvarez Aguilar, secretaria particular 
del encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, para contratar a una empresa de limpieza, propiedad de 
un familiar suyo.  
Antes se compraban garrafones de agua de marca, hoy se presume el consumo de agua de vulgares 
‘llenaderos’, toda vez que los garrafones están etiquetados con logotipos del CESPEP. 

 
En los baños, el papel sanitario es un papel de estraza usado comúnmente en taquerías. 
En diciembre pasado, por supuesto, no hubo cena de Navidad. Los acostumbrados obsequios de fin de año 

que dan los proveedores quedaron en manos de los directores de diferentes áreas. 
Y qué decir del mobiliario, que no cumple con los mínimos de seguridad y/o confort necesarios para un 
personal con actividades mayormente sedentarias. 
En el área de Telmujer, una empleada presentó una amenaza de aborto, tras caer de una silla a la que se le 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-barroquismo-politico-poblano?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-barroquismo-politico-poblano?category_id=63
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desprendieron los tornillos. 
Pero eso no es todo: enfermarse o solicitar una incapacidad es un lujo a disposición de los mandos, ya que 
ambas están prohibidas para el personal. 
-¡Para eso están las vacaciones!, replican los jefes. 
Otra empleada, esta del área de Denuncia Anónima (089), fue obligada a presentarse a trabajar luego de una 

operación en la matriz, por órdenes del director administrativo, Rafael Pérez Mendoza, quien la amenazó con 
causar baja automática si no regresaba a laborar. 
Entre otras conquistas laborales perdidas en el CESPEP están las plazas, que han reemplazadas por 
contratos mensuales, así como los estímulos por puntualidad, capacitación y trabajos valiosos, pagaderos 
habitualmente en los meses de julio y agosto. Todo eso se terminó, y los empleados ya lo resienten pues 

ahora trabajan más pero ganan menos. 
A pesar de los recursos millonarios de que dispone el organismo, el equipo con que opera el área del 066 y 089 

es obsoleto. 
Y más aún cuando en estos momentos el personal de ‘calidad’ a cargo de Gabriel Moreno, Luis Guillermo 
Molina Mata y Francisca Cuautle, con tal evitar perder la ‘certificación’ ISO9000, pretende ‘borrar’ y hacer 
públicos –a la empresa que certifica- los errores cometidos a la hora de atender y despachar emergencias. 
Cosa que sabe cualquier reportero de la fuente policiaca con un poco de olfato periodístico. 
De más está decir que éstas y más situaciones han provocado un ambiente ríspido y tenso entre el personal, 
donde todos se cuidan de todos y donde todos son sospechosos de alguna falla, sea de palabra, obra u 

omisión. 
Tener un acercamiento con Mario Rincón es una misión imposible, ya que el feroz “guardián” a la entrada de 
su oficina, Guadalupe Álvarez Aguilar, precisa de una cita para hablar con él y de no contar con ella, 
simplemente solicita la presencia de los escoltas del secretario para retirar a los ‘intrusos’ del lugar. 

Pero eso sí: la precampaña del funcionario para ser candidato del PAN a diputado va viento en popa. No 
importa que el CESPEP se esté desmoronando internamente y que tenga un rumbo errático. 

Hace no mucho el organismo vivió una enorme crisis, debido al escándalo en que los guaruras del ex 
titular, Mauricio Tornero, se vieron inmiscuidos tras ser videograbados robando una moto en el 
fraccionamiento La Vista Country Club. 
Desde entonces se pensó que las cosas habían cambiado en el Consejo Estatal. Pero no. De ninguna forma. 
Ojalá que ahora que se vaya Rincón para cumplir con su aspiración política personal, llegue un verdadero 
servidor público, que ayude a limpiar la mugre y a sacarlo del hoyo en el que se encuentra para desgracia de 
propios y ajenos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El proyecto: Agüera – Esparza 
Quienes conocen de manera seria y profunda la vida interna de la BUAP saben que más allá de los personajes y 
grupos políticos, están los proyectos que dan estabilidad a la máxima casa de estudios dentro y fuera de ella.  
Enrique Agüera Ibáñez construyó a lo largo de su rectorado un grupo exitoso dentro de la BUAP y hoy es el que 
gobierna la institución de una forma ordenada y con un rumbo político claro.  

Enrique Agüera enseñó a su principal círculo de colaboradores que la disciplina es indispensable para concretar 
proyectos y bajo esa mística personajes importantes e influyentes dentro de la BUAP como Manuel Sandoval, 
Jorge David Cortes, Damián Hernández, entre otros, entendieron que es el momento de Alfonso Esparza Ortiz.  
Hace algunos meses cuando se especulaba que en la carrera de la sucesión de la Rectoría había tres personajes 
agüeristas Alfonso Esparza, Jorge David Cortés y Manuel Sandoval, se dio pie a un intento de infiltrar a la BUAP 
desde Casa Aguayo.   
De diversas formas los operadores políticos de Casa Aguayo buscaron algún resquicio para meterse en la vida 

interna de la BUAP y surgieron voces para promover a Jaime Vázquez o revivir a Guillermo Nares.   
Fue entonces que los personajes más cercanos a Enrique Agüera cerraron filas y la lealtad al rector se hizo su 

principal fortaleza política.   
Esa lealtad a Enrique Agüera provocó que los operadores de Casa Aguayo fracasaran en su intento y ese mismo 
grupo se unió a favor de Alfonso Esparza Ortiz.   
Hoy que Alfonso Esparza Ortiz sea electo como rector interino de la BUAP ante la licencia de Enrique Agüera, 

una vez más el grupo agüerista cerrará filas e irá unido.   
Enrique Agüera y Alfonso Esparza comparte un mismo proyecto universitario y político.   
En las siguientes semanas habrá algunos cambios internos propios de la llegada de Alfonso Esparza a la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Rectoría de la BUAP.   
Pero nada que altere el proyecto Agüera - Esparza.   
Ese proyecto es hoy más sólido que nunca y el primer pasó se dará hoy en la Sesión del Consejo Universitario.  
**      **      **    
La periodista Rita Sánchez está de lleno en la pelea de la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de San 

Martín Texmelucan.   
Junto con Janete González Tostado y Edgar Salomón Escorza disputa la candidatura y entre ellos saldrá el 
candidato o candidata a la alcaldía texmeluquense.   
La carta fuerte de la periodista es su perfil ciudadano y todo indica que al momento de definir la candidatura 
puede ser designada porque su distancia con la política la mantiene ajena a escándalos.    

**      **      **  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37993:el-proyecto-ag%C3%BCera-

esparza&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Aciertos (y asegunes) de Moreno Valle 
El aplauso a los políticos es una manifestación prácticamente prohibida en los periodistas críticos. Se trata de 
una regla que no existe en los manuales o códigos de ética periodística. Sin embargo, algunos la “rompen” 
cuando la acción del gobernante, líder o legislador va más allá del simple cumplimiento del deber. Quite el 
lector de esta digamos que excepción (que debe ser sensata y coherente) a quienes se ganan la vida e incluso 

que se han hecho millonarios valiéndose precisamente del elogio burdo, desmedido y constante, cebollazos que 
sólo se los creé el destinatario y con frecuencia promotor financiero de su propia alabanza.  

Sobran los ejemplos.  
Dándole vueltas a la memoria encuentro algunos gobernadores que por su trabajo y actitud personal se 
ganaron uno o dos aplausos. Por ejemplo: Alfredo Toxqui Fernández de Lara y Manuel Bartlett Díaz. El primero 
sin regateo ni revire compensatorio (crítica), ya que el tipo se conservó con los pies en la tierra y nunca 
escondió la cara. Y el segundo con ciertos reproches, más que justificados.  

Otro gobernante merecedor de la adulación fue Melquiades Morales Flores, tanto por su estilo populachero que 
nunca lo separó de la gente (imitó a Toxqui), como por su entusiasmo y deseo de trascender a la historia como 
uno de los mejores mandatarios de Puebla. Esto último le falló (y feo) debido a que varios de sus amigotes 
usaron su influencia para hacerse millonarios. Diría alguno de sus compadres y paisanos de Chalchicomula 
(tiene cientos): Melquiades borró con la cola lo que había dicho con la boca. 
En este arbitrario balance no entran ni Mariano Piña Olaya ni Mario Marín Torres, por las razones que el lector 

bien conoce, pruebas a las cuales el columnista agrega: Mariano dejó los negocios del gobierno y también la 
gobernanza (que pesado vocablo) a su amigo y asesor Alberto Jiménez Morales, quien –como ya lo he escrito– 

se despachó con el cucharón. Y Mario manejó el poder y la administración pública acompañado de sus cuates, 
cómplices o socios. Antes de este par de mandatarios, estuvo al frente del Ejecutivo, Guillermo Jiménez 
Morales, un político cuya ortodoxia lo mantuvo arraigado a los tiempos del PRI hegemónico, autoritario y 
anecdótico. 
Rafael Moreno Valle  

Según mi apreciación, el actual gobernador ha roto la tradición política que durante décadas navegó en las 
aguas del populismo y la futilidad. En primer lugar porque se mostró selectivo y excluyente, circunstancias que 
lo alejaron de las masas y de la oratoria tradicional que acaricia el ego de aquellos que representan a los 
poderes fácticos. En segundo término debido a que se auto impuso la condición de convertir a Puebla, en la 
entidad más dinámica y de mayor crecimiento económico, de acuerdo con su particular punto de vista.  
Dos hechos que por novedosos tienen sus asegunes. Uno de ellos: su mala relación con la prensa (fallaron los 
asesores y, obvio, su percepción sobre los periodistas y el periodismo local). Otro: la ejecutividad que no 

incluye la cortesía (consulta y consenso) con los grupos poblanos cuya opinión había sido importante hasta 
antes de su llegada al poder. Uno más: la espectacularidad de sus acciones, estilo que sacudió a los ciudadanos 

atrapados por su indolencia o comodidad. Y el último de esta entrega: su oído sensible a las lisonjas de 
aquellos que las emplean como –dice la Biblia– Josué utilizó a los siete sacerdotes para, con el sonido de sus 
trompetas, derrumbar las murallas de Jericó, en el caso de Rafael, las barreras que protegen al sentido común 
del elogio mañoso y perverso.  

Respecto al choque con la prensa local, Moreno Valle nos sorprendió al cambiar la estrategia para, supongo, 
corregir errores y actitudes derivadas de los malos consejos. Como este talante forma parte del manual de 
buenas costumbres políticas (no se ha escrito pero existe), el acto deberá tomarse como una rectificación 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37993:el-proyecto-ag%C3%BCera-esparza&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37993:el-proyecto-ag%C3%BCera-esparza&Itemid=137
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digamos que inteligente y ante lo que viene más que necesaria.  
Ahora bien, con relación a transformar Puebla para hacerla trascender y –diría Manuel Bartlett– recuperar su 
grandeza, además del beneficio de la duda creo que el mandatario se ha ganado un cuidadoso y moderado 
aplauso. Señalo dos de las causas:  
1. La atracción del complejo industrial Audi cuyo impacto social y económico es incontrovertible.  

2. La gestión y organización del Tianguis Turístico que ubicó a Puebla en el escenario internacional, 
circunstancia que deberá acercar inversiones y capitales que habrán de servir como detonadores del desarrollo 
en todas sus variantes.  
Para alcanzar este par de logros, Moreno Valle Rosas tuvo que impulsar otras acciones que, a pesar de su 
impacto y trascendencia, forman parte de las obligaciones del gobernante. No son motivo de reconocimiento 

pues. Y menos aún de encomio ya que simplemente cumplió con el deber que le asignó el pueblo. Para eso fue 
electo.  

Dirá el lector suspicaz que detrás de todo lo que ha hecho el gobernador del estado de Puebla, hay intereses 
electorales. Y sí pero de ello hablaremos en otro espacio. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37994:aciertos-y-asegunes-de-
moreno-valle&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que los dirigentes sindicales de las secciones 23 y 51 del SNTE, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de 
la Rosa, respectivamente, no están invitados, ni tampoco lo buscan, para asistir a un acto oficial 

gubernamental al que asiste el titular de la SEP federal, Emilio Chuayffet Chemor. 
Uno repartiendo computadoras y otro estímulos económicos a sus afiliados en actos por separado, los “elbistas” 
evitarán así el acto que inaugurará los Foros de Consulta “Educación Indígena” en San Pedro Museo del Arte. 
:Que en el pleno de la Cámara de diputados el legislador poblano Javier López Zavala presentó la iniciativa de 

reforma en materia de deuda pública para evitar el sobrendeudamiento de municipios y estados. 
De aprobarse la propuesta, el primer agradecido sería Mario Marín porque esta iniciativa no se presentó en el 
último tramo de su administración porque le hubiese impedido contratar deuda de última hora por dos mil 
millones de pesos. 
:Que posterior a la sesión del Consejo Universitario de la BUAP a realizarse a las 17 horas de hoy, la comunidad 
académica e invitados del quien será exrector Enrique Agüera Ibáñez compartirán el brindis del “adiós” en el 
tercer patio del centenario edificio Carolino, en el Centro Histórico. 

Para cerrar su ciclo como directivo de la universidad, el ahora aspirante a la candidatura a la presidencia 
municipal de la ciudad de Puebla de despedirá de los universitarios que asistan al encuentro amistoso entre el 

Puebla y Lobos, en el estadio Universitario de CU. 
:Que Hugo Tepox, uno de los aspirantes a la candidatura del PRI a la alcaldía de Cuautlancingo, lleva mano en 
las encuestas y en el respaldo a sus aspiraciones con personas influyentes como a senadora Blanca Alcalá Ruiz 
y el subsecretario de la Sedesol federal, Juan Carlos Lastiri Quirós. 

En la puja interna por la nominación, Tepox lleva un 19.1% de ventaja en la intención del voto con respecto a 
su correligionario Víctor Cuaxiola. 
:Que Juan Manuel Vega Rayet, delegado de la Sedesol, fue designado secretario técnico de la Comisión 
Intersecretarial de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en Puebla, en una reunión a la que asistió el 
subsecretario de Planeación, Ramón Sosamontes Herrera Moro. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175669 

 
 

(Opinión/René Sánchez Juárez) 

 

Modernización de Pemex 
A propósito del 75 aniversario de la Expropiación Petrolera, el presidente Enrique Peña llevó a cabo un evento 
para conmemorar un año más de aquella declaratoria emitida por el gobierno del general Lázaro Cárdenas en 
1938, que nacionalizaba las empresas extranjeras que explotaban el petróleo fundado en el artículo 27 
constitucional. 

A partir de la instrumentación del modelo neoliberal en México en la década de los 80 fuimos testigos de la 
venta de empresas estatales a particulares, bajo la promesa de una mejor producción, atención, eficiencia y 
eficacia al ser operadas por intereses privados y dejando de lado la rectoría del estado, a excepción de aquellas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37994:aciertos-y-asegunes-de-moreno-valle&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37994:aciertos-y-asegunes-de-moreno-valle&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175669
http://impreso.milenio.com/
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estratégicas que quedarían aún a resguardo. Los procesos privatizadores en México no han sido nada exitosos, 
tenemos como ejemplos las carreteras, los bancos, las televisoras y Telmex que se han convertido en 
monopolios. 
Con la llegada de gobiernos panistas al poder presidencial, se empezaron a correr rumores sobre una supuesta 
reforma que abriría las puertas al capital extranjero en el sector energético y con ello vino la respuesta de la 

sociedad en contra de reformas, lo que llevó a detener sus pretensiones. 
Hoy con el cambio de gobierno y después de reformas a la constitución en materia laboral, educativa y de 
telecomunicaciones pareciera que la reforma energética es inminente, sólo habrá que ver en qué términos se 
lleva a cabo, si es como lo hacen ver los neoliberales a través de una reforma integral privatizadora o si será 
una para renovar a la industria energética. 

Peña Nieto ha dejado claro que “Pemex ni se privatiza ni se vende”, se pretende que sea una empresa de clase 
mundial a través de tres principios: el primero de eficiencia energética, el segundo sobre seguridad energética 

y finalmente la sustentabilidad energética. 
Sin embargo, para la izquierda una modificación a la Constitución sería una clara intención para privatizar 
Pemex y con ello despojar a los mexicanos de su patrimonio. 
Martí Batres presentó su propuesta energética para hacer de Pemex la empresa que México necesita sin 
modificar la Constitución: ampliar la exploración de nuevos yacimientos para disminuir la sobreexplotación, la 
construcción de cinco nuevas refinerías, ampliar el presupuesto para investigación y tecnología, y bajar el 
precio del gas doméstico, así como un plan de austeridad en los sueldos directivos y el combate a la 

corrupción. Pemex necesita ser una empresa competitiva a nivel internacional para lo cual se debe invertir en 
la creación de tecnología propia para la explotación de hidrocarburos, sobre todo que garantice en el mediano y 
largo plazo la despetrolización de la economía mexicana. Aunque tal parece que el mito de que el petróleo es 
de los mexicanos se seguirá imponiendo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175666 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El adiós de Agüera 
No hay fecha que no se cumpla, ni plazo que no se venza, ni deuda que no se pague. 

Hoy es el último día de Enrique Agüera Ibáñez como rector de la BUAP y su futuro está cantado: La política. 
Ya está listo, mentalizado, preparado y decidido. 
El Consejo Universitario, el máximo órgano de gobierno de la institución, está convocado para reunirse hoy -en 
el Salón Barroco del Carolino- en punto de las 17:00 horas. 
El punto central del evento sólo es uno: La solicitud de licencia de Enrique Agüera y la designación del rector 
interino. 

Habrá un emotivo mensaje de despedida del aún rector, quien va a agradecer todo el respaldo brindado por la 

comunidad universitaria de la BUAP a su persona. 
Con la salida de Agüera, hay que decirlo, concluye una gestión de 8 años al frente de la administración de la 
benemérita institución, la universidad de sus amores, como siempre lo ha señalado, muy exitosa. 
La más trascendente, tal vez, 
Hoy, la era agüerista en la BUAP concluye, pero inicia la de José Alfonso Esparza Ortiz, relevo de lujo. 
Tal como sucedió con Enrique Dóger Guerrero cuando salió de la máxima casa de estudios del estado, 

Agüera, deja la institución para incursionar en la administración pública. 
Dóger, reconozco, siempre ha sido un hombre muy astuto. 
Logró asegurar, antes de abandonar la BUAP, su candidatura al ayuntamiento de Puebla parta evitar cualquier 
contratiempo u obstáculo a su paso. 
Su futuro después de haber dejado la rectoría ya todo los conocemos. 
Los priistas, seguro, tienen mejor conocimiento del tema y bien saben los alcances de una figura recién salida 
de la BUAP. 

Ya sólo falta que se decidan. 
Sin embargo, en el caso de Agüera la situación es distinta, la política es más bien otro de sus retos por cumplir. 
Lo que sí hay que dejar en claro es que su actitud siempre es la de ganar-ganar. 
Como lo señalé en otras ocasiones, Enrique Agüera, tiene dos escenarios perfectamente trazados, calculados y 
medidos. 
El primero, es lograr la candidatura del PRI al ayuntamiento de Puebla, echar toda la carne al asador y ganar la 
próxima elección. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175666
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El segundo, es sumar esfuerzos en caso que ocurra una eventualidad y convertirse en diputado plurinominal 
para llegar al Congreso del Estado, sin contratiempos. 
Su institucionalidad y profesionalismo así lo exigen. 
Sus cartas de presentación son bastas. 
Los buenos resultados logrados por Agüera en la BUAP están a la vista de todos. Faltaría espacio para 

enlistarlos. 
Es el aspirante a la presidencia municipal, por el PRI, mejor posicionado y quien garantiza una batalla frontal 
a Tony Gali, secretario de Infraestructura, quien ya está haciendo sombra para darle una calurosa bienvenida 
a su contrincante. 
Y aunque la gestión en beneficio de los poblanos por parte de Gali es menor a la de Agüera (2 años contra 8), 

el funcionario estatal, también tiene lo suyo. 
En ese sentido, hay que decir que los panistas y los impulsores de la coalición que encabeza el PAN, en Puebla, 

están pidiendo a gritos que el candidato sea Pepe Chedraui. 
Las apuestas en caso de darse una elección Agüera contra Gali estarían parejas. 
Empero, según las mediciones de los opositores al PRI, en una lucha Gali contra Chedraui, la mega coalición se 
alzaría, sin problemas, con la victoria. 
Por lo pronto, el adiós de Agüera hoy será una realidad. 
Su salida de la BUAP, sin duda, le restará puntos a su aceptación y/o posicionamiento; sin embargo, la 
estrategia de recuperación será instantánea y efectiva. 

En su proyecto, los amigos serán bienvenidos y los enemigos también, habrá un caluroso recibimiento. 
La guerra sucia no le espanta a Agüera. 
Hoy termina su historia en la BUAP y empieza la era de Alfonso Esparza. 
Empero, hoy, también, empieza una ambiciosa carrera política. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2420&-Posdata-EI-%20ei%F3s-ey-iu%FCyu 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Eliseo Zayas fue el preso político 32 del gobierno de RMV 
Por la forma en que se le encarceló –hace un año y dos días– y se le liberó este jueves, no hay la menor duda 
de que Eliseo Zayas Jaen fue un preso político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Tal afirmación se 
sustenta en que al edil de Acatzingo nunca se le dejó defenderse, ya que al testigo clave del caso no se le 

permitió declarar por segunda vez ante el juez que llevaba el caso, y con ello se evitó que se presentaran las 
pruebas, que de haber sido admitidas en tiempo y forma habrían permitido que el alcalde saliera de prisión 
hace 11 meses. 
Zayas Jaen ha sido el preso político número 32 del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, la cual es una lista 

muy abultada para un mandatario que apenas lleva dos años en el cargo y llegó al poder con la bandera de que 
reformaría el sistema de impartición de la justicia, para evitar que ésta se manejara con criterios políticos. Eso 
no ha pasado; por el contrario, el Poder Judicial se está utilizando como un “garrote político” contra quienes 

disienten del Poder Ejecutivo. 
Esa lista de 32 presos políticos tiene la peculiaridad de que está formada por miembros del propio partido del 
gobernador, es decir el PAN, y de quienes fueron sus aliados en la campaña electoral de 2010. 
Entre esos presos se encuentra Pedro Gabino Barojas de Rosas, quien fue edil de Palmar de Bravo en el 
sexenio pasado y se le acusó de una malversación de fondos por 768 mil pesos, mediante una denuncia que 
nunca estuvo bien sustentada. En realidad se le mandó a prisión –por más de un año– por ser cercano a la ex 
secretaria de Desarrollo Social, Ana Teresa Aranda, quien ha sido la única voz crítica dentro del PAN en contra 

del gobierno de Moreno Valle. 
Para que la aprehensión de Barojas tuviera pleno significado político ocurrió en las puertas de donde se 
desarrollaba una asamblea estatal del PAN y el ex edil llegó al lugar manejando la camioneta de Ana Teresa 
Aranda, a quien había pasado a recoger para que ambos llegaran juntos el evento partidista. 

En el segundo lugar de esa lista se encuentran 30 labriegos de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, 
quienes en su mayoría eran campesinos de la tercera edad y forman parte de una agrupación que en 2010 

promovió el voto a favor de Moreno Valle, cuando era candidato a la gubernatura. 
A los 30 campesinos se les acusó del delito de despojo y se les encarceló el 24 de agosto de 2011 luego de un 
violento desalojo de un predio ubicado en el municipio de Chignahuapan, que es reclamado por unos caciques 
de militancia priista de esa región. 
Seis meses después de que se les encarceló se les liberó con la peculiaridad de que, nunca se presentaron los 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2420&-Posdata-EI-%20ei%F3s-ey-iu%FCyu
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cargos de despojo en su contra. Su detención por medio año fue una clara violación a sus garantías 
individuales. 
En el caso de Eliseo Zayas no es un secreto que en el año 2010 fue vetado –por Moreno Valle– para ser 
candidato del PAN a edil de Acatzingo, y entonces optó por buscar a la gente del PRD para que lo postularan 
como aspirante, aprovechando la alianza entre ambos partidos. 

Al final Zayas Jaen pese a que era militante del PAN lo acabó postulando como candidato el PRD, situación que 
ya no pudo frenar Moreno Valle. 
Aunque Eliseo Zayas ganó los comicios y fue el primer abanderado de oposición que le ganaba al PRI en 
Acatzingo, no se borraron los rencores en su contra del grupo político morenovallista. 
El testigo que no dejaron declarar 

De sobra es conocido que Eliseo Zayas fue encarcelado por que se le acusó del delito de obstrucción de la 
justicia, ya que según la Procuraduría General de Justicia (PGJ) permitió que José Rosendo Ruiz de Lima, quien 

se desempeñaba como su guardaespaldas, pudiera huir luego de que en una riña callejera ocurrida el 6 de 
febrero de 2012 y en la parte céntrica de Acatzingo matara de un tiro en la cabeza al ciudadano César Natanael 
Maceda Torres. 
Lo que se conoció poco es que la PGJ para sustentar su acusación contó con una sola prueba, que era el dicho 
de Gabriel Díaz Carranza, quien se desempeñaba como director de la Policía de Acatzingo cuando ocurrió el 
homicidio. 
En la demanda que presentó la PGJ se afirmaba que el director de la Policía Municipal había declarado que esa 

noche habló por teléfono celular con Eliseo Zayas y éste le confesó que había ayudado a su guardaespaldas a 
huir. 
Con ese testimonio como única prueba, la PGJ mandó a detener a Eliseo Zayas en marzo del año pasado y lo 
ingresó al penal de Tepeaca, en donde siempre estuvo confinado en una celda individual, pero que era un 

reducido espacio en donde tenía que dormir encogido ya que no había lugar para estirar todo su cuerpo. 
El 24 de abril, es decir un mes después, Gabriel Díaz Carranza se enteró que una supuesta declaración suya era 

la principal prueba contra el edil, y decidió presentarse ante el juzgado de Tepeaca para aclarar que él nunca 
había hecho el señalamiento que se le imputaba. 
Entre otras cosas se presentó a decir que esa llamada telefónica nunca pudo existir por un pequeño pero 
importante detalle, la noche del homicidio no funcionó la red de Telcel, y los teléfonos del edil y del entonces 
director de la Policía eran de esa compañía. 
Cuando el director de la Policía estaba declarando y diciendo que él nunca acusó al alcalde, se suspendió la 
audiencia y frente a media docena de testigos, el funcionario de la PGJ Arturo Martínez amenazó al declarante 

con que si cambiaba su testimonio lo iba a meter a la cárcel. 
Luego de la fallida audiencia del 24 de abril, nunca se dejó volver a declarar a Gabriel Díaz Carranza. El juez 
siempre se negó a girar órdenes de presentación contra el testigo clave. 
Al final Eliseo Zayas salió de la cárcel porque la justicia federal lo amparó y estableció que nunca hubo pruebas 

para que se le dictara el auto de formal prisión. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eliseo-zayas-fue-el-preso-politico-32-del-gobierno-de-
rmv_id_22022.html 

 
(Editorial) 

 
Contra natura 
El PAN, Panal, PRD y el Partido Compromiso por Puebla (PCP) registrarán coalición ante el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) este viernes, sin acuerdos sobre la repartición de las candidaturas y tratando de deslindar al 
frente de la líder magisterial encarcelada Elba Esther Gordillo Morales, quien es fundadora de Nueva Alianza. 
Esta coalición de Acción Nacional con el instituto del sol azteca es un acto contra natura, porque ambos 
partidos tienen ideologías y principios absolutamente opuestos y hasta antagónicos, por decir lo menos. 

Lo peor de esta unión es que no está inspirada en la búsqueda de mejoras democráticas o en lograr 
condiciones de superación para atrasos en materia de desarrollos social, económico, empleo, apoyo a los 

pueblos indígenas, educación y cultura, sino que obedece únicamente al interés de vencer al PRI. 
Se aprecia también una conducta perversa del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien sólo utiliza los 
membretes de los partidos políticos de la alianza para alentar su proyecto político personal y deja de lado los 
intereses más importantes de la sociedad poblana. 

No se debe olvidar que en 2010 los ahora nuevamente coaligados prometieron que democratizarían la vida del 
estado, pero en los hechos un grupo pequeño en torno al mandatario estatal se ha comportado de una manera 
autoritaria, como pocas veces se había visto en la entidad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eliseo-zayas-fue-el-preso-politico-32-del-gobierno-de-rmv_id_22022.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/eliseo-zayas-fue-el-preso-politico-32-del-gobierno-de-rmv_id_22022.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/contra-natura_id_22018.html 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Hoy el día “cero” 

+ Agüera se va y llega Esparza 
+ Se registran las coaliciones  
Este día está marcado por el próximo proceso electoral pues en primer lugar, el rector de la BUAP Enrique 

Agüera, hoy formaliza su salida de la máxima casa de estudios a la que, en 8 años, colocó en los mejores 
estándares de calidad educativa, de infraestructura, por la transparencia con la que se aplicaron los recursos 
recibidos y claro recobrando su prestigio que la coloca entre las más importantes a nivel internacional. 
Con y por su trabajo, Enrique Agüera se volvió el personaje mejor posicionado entre la sociedad y desde hace 

un año se le mencionó como posible candidato al Senado de la República y su postulación se la disputaba más 
de un partido. 
Hoy Agüera se va y llega como rector interino el Secretario General Alfonso Esparza Ortiz y con ello se repite la 
historia de hace 8 años, cuando el hoy rector también relevó y terminó el periodo de Enrique Doger quien 
contendió para la presidencia municipal y el resto de la historia ya lo conocemos. 
Esparza Ortiz cumplirá con los 7 meses que le restan al segundo periodo de Enrique Agüera y luego, tendrá 

derecho para buscar un periodo ordinario de 4 años. 
Enhorabuena a los dos universitarios y el futuro de ambos empieza a escribirse hoy. 
Por otra parte, este día también vence el plazo para que los partidos registren ante la autoridad electoral las 

posibles coaliciones bajo las cuales vayan a contender en las elecciones del 7 de julio y al momento ya está 
confirmada la del PRI con el Partido Verde Ecologista. 
En el otro extremo, el PAN va con el PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, aunque ayer, de manera 
sorpresiva el otro partido de reciente creación Pacto Social de Integración, anuncia su apoyo a la llamada mega 

coalición, aunque los partidos integrantes no lo saben, sin embargo ellos ya decidieron que van a apoyar a 
algunos candidatos en algunos municipios y para el caso de diputados, ellos irán solos.  
Bueno, queda claro, que de lo que se trata es de repartirse el pastel con varios millones de pesos de por medio, 
lo demás, es lo de menos. 
De nueva cuenta se encienden los focos rojos en materia de fraudes por las cajas de ahorro como ocurrió en el 
pasado, luego que un grupo de vecinos de Ciudad Serdán denunciaran públicamente que llevan ya varios 
meses sin recibir ni los intereses ni las inversiones que hicieron a esta “caja de ahorro”, sobre la cual ya inician 

las investigaciones. 
Tal parece que el abuso de los hermanos Tiro Moranchel que dejó sin sus ahorros a miles de personas por 

cantidades millonarias, no fue suficiente para que se tomaran las precauciones correspondientes y evitar que 
varios poblanos volvieran a caer en esta situación, pero tampoco las autoridades han tomado las medidas 
necesarias para evitar la proliferación de este tipo de negocios que tarde o temprano se vuelven fraudulentas. 
CONFETI …Marco Antonio Barrón Ávila, comandante de la XXV Zona Militar reconoció que en Puebla sí hay 
grupos de autodefensa…no están armados, solo patrullan las calles de sus municipios…dijo que no incurren en 

delito alguno porque no están armados sino que se han organizado para evitar actos de violencia…Amozoc, San 
Martín y Tehuacán, los lugares donde ya se detectaron estos grupos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5355 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MISMO JEFE EN 2 PARTIDOS  
(PEC Y PSI) EN DOS TIEMPOS 
Bien dicen que las tragicomedias son aquellas obras dramáticas con rasgos de comedia y de tragedia. Una 

especie de telenovelas. Esas suceden con frecuencia en el ámbito político. Así inicia su columna “Sin Límites” 
del diario “El Popular”, su director RAÚL TORRES SALMERÓN y aparece igual en los digitales en los que 
colabora, para dar paso al asunto aquél del obligado registro que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ordenó al Instituto Estatal Electoral, para que diera cabida al instituto político estatal Pacto Social de 
Integración, lo que se acató.  
El experimentado periodista reseña que en enero de 2007, el TEPJF, ratificó el registro como partido político al 
llamado Esperanza Ciudadana (PEC), ubicado y ligado en ese entonces a los intereses del entonces Secretario 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/contra-natura_id_22018.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5355
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de Gobernación estatal, JAVIER LÓPEZ ZAVALA. En agosto de 2006, el PAN y el PRD impugnaron el registro del 
PEC pues sospechaban que era financiado por el funcionario. El Instituto Electoral del Estado lo avaló en ese 
entonces y el PEC participó en las elecciones intermedias de 2007 y desapareció después de tan efímera 
aparición. 
Simplemente para hacer historia, dice el colega que el dirigente formal del PEC, fue CARLOS NAVARRO CORRO. 

Ahora con el nuevo partido Pacto Social de Integración (PSI), el dirigente formal es CARLOS NAVARRO CORRO. 
La historia, es decir, la tragicomedia se repite. Esto lleva necesariamente a pensar que la mano que mueve la 
cuna es la misma que lo hizo en el pasado y que ante los procesos venideros del 2013, 2015 y 2018, es 
necesario tener un aliado para lo que pueda ofrecerse. “Siempre hay que tener una conocida en un baile”, 
suele decir en su anecdotario el político MELQUIADES MORALES FLORES. 

El 16 de marzo pasado, en una sesión de apenas 10 minutos, el Consejo General del IEE expidió el registro al 
partido estatal PSI, uno de los nueve que competirán en el actual proceso y al que había negado esta 

posibilidad, lo que tuvo que subsanar, por una determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). 
Recibirá en prerrogativas 2 millones 470 mil pesos, correspondientes al proporcional del año 2012 y la 
ministración de 2013, informó el presidente del IEE, ARMANDO GUERRERO RAMÍREZ. Para el funcionario, la 
determinación del TEPJF no es un revés, sino un punto de vista diferente que tienen los magistrados. Si, ese 
presidente que nunca ha visto las precampañas desatadas de un gran número de precandidatos de todos los 
partidos a diputaciones y alcaldías. 

La agrupación Pacto Social de Integración solicitó el año pasado su registro como partido estatal, a la par que 
Compromiso por Puebla y Partido Ciudadano Anticorrupción. Como se recordará el consejo general del IEE sólo 
acreditó a Compromiso por Puebla. Fue el 18 de febrero pasado cuando el IEE argumentando que el PSI no 
estableció el mecanismo para afiliar y desafiliar a sus militantes, ni marcar el periodo para el que son electos 

sus líderes, negó por segunda ocasión el registro como partido estatal a la agrupación Pacto Social de 
Integración. Antes, la Sala Superior del TEPJF pidió al IEE reponer el proceso de revisión de documentos y 

realizar un nuevo dictamen. El IEE negó por unanimidad el registro a Pacto Social de Integración. Entonces, el 
13 marzo el TEPJF ya no pidió, sino ordenó al IEE a registrar al PSI, al considerar que fue inexacta su negativa 
y entorpece el derecho de organización de un partido político. 
PACTO SOCIAL DE INTEGRACION SE IRA A FORMAR CON EL PRI 
En más del asunto se puede agregar con un alto porcentaje de seguridad que este día, se consolidará la alianza 
de NAVARRO CORRO y su partido Pacto de Integración Social, para sumarse al Partido Revolucionario 
Institucional y al Partido Verde Ecologista de México, para poder participar formalmente en su primera elección 

como partido político estatal. 
De esto ya adelantó su interés la presidenta del comité municipal del PRI, CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA, 
quien durante una conferencia de prensa en el edificio sede del tricolor, anunció la posibilidad de alianza con 
ese agrupamiento del que nada se sabe de su militancia, pero que como elemento de casa, si se toma en 

cuenta el antecedente de que mucho tuvo que ver en su creación. “El PRI por sí solo ya no puede ganar. 
Requiere de alianzas para poder hacerlo”, otra de las frases de MELQUIADES MORALES FLORES.  
AGUERA DICE ADIÓS Y ORTIZ ESPARZA VA POR LA SIGUIENTE ETAPA  

Con un nuevo estilo del tricolor para hacer las cosas, pero sin nada que trastoque aquello de que forma es 
fondo, porque al fin y al cabo se camina por la misma ruta, este día el rector ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, 
abandonará, tras un poco mas de 8 años, la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para 
esperar los tiempos en que se formalice su candidatura a la presidencia municipal, la cual, como bola de pool 
se encuentra en la buchaca desde hace varias semanas. 
A la separación del cargo por la tarde de este día, ante el testimonio y la aprobación del Consejo Universitario, 

se dará paso al rector sustituto ALFONSO ORTÍZ ESPARZA, antes tesorero y hoy secretario general de la 
institución, para que inicie la siguiente etapa de la administración universitaria que esta prevista para los 
próximos 8 años, 6 meses, porque tiene validez desde hace varios lustros la reelección que se permite tras el 
primer periodo de cuatro años gobierno, tal como se ha registrado en los últimos años de la historia 
universitaria. AGUERA IBAÑEZ, quien realizó intensas actividades hasta antes de esta tarde destacando su 

presencia el pasado miércoles en el Complejo Cultural Universitario, donde estuvo en la presentación del 
equipo Pericos del Puebla de la Liga Mexicana de Beisbol y en la inauguración del parque de Ajedrez, donde 

como acostumbra no negó las entrevistas la prensa deportiva y local.  
En una de ellas, con pocos o casi nadie de los comunicadores de la fuente deportiva, dio cuenta de una ágil y 
hábil respuesta cuando alguien le cuestionó sobre su virtual adversario si el fuera el candidato del PRI a la 
presidencia municipal y, a “boca jarro”, le disparó la pregunta sobre si no temía a la popularidad y buen canto 
de TONY GALI. Tras escuchar lo anterior respondió como ametralladora:  
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“¡Yo no voy a un concurso de aficionados al canto!” 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5353 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
El Calvario de Alfonso Esparza 

Hoy cuando el Secretario General de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, asuma la Rectoría de la misma, tendrá de 

inmediato un gran problema que le heredará el inminente candidato del PRI Enrique Agüera Ibáñez. 
Ese gran problema no es otro más que la relación con el Poder Ejecutivo durante por lo menos cuatro años. 
Desde el primer minuto de su inminente rectorado, Alfonso Esparza tendrá que definir lo que quiere para la 
BUAP. 
Puede escoger el camino de la lealtad eterna con Enrique Agüera o puede elegir marcar una sana distancia y de 

plano ponerse a las órdenes de quien será todavía gobernador durante los próximos 4 años. 
Solo Alfonso sabrá lo que quiere para su carrera política personal y para el futuro de la BUAP. 
Si Alfonso Esparza decide apoyar a Enrique Agüera, me parece que comenzará a vivir un verdadero Calvario, 
pues de inmediato se notará el frío político gubernamental, ese que asfixia cuando le cierran la llave del 
generoso mandatario en turno. 
Y se convertirá en un caos cuando solo reciba lo que por ley corresponde. 
Alfonso Esparza no tiene la culpa de encontrar un escenario tan complicado. Al contrario: es parte del juego del 

ajedrez político que también está dispuesto a jugar pese a todo lo que implica. 
La ventaja para Alfonso Ortiz, es que tiene perfectamente ilustrado el pasado inmediato, cuando Enrique Agüera 

rompió todo tipo de relaciones con el ex rector Enrique Doger, quien hizo lo imposible por imponerlo. 
Doger quería mandar en la alcaldía y en la BUAP, condición natural de su desmedida ambición por el poder. Pero 
ese es otro tema. 
Años más tarde, Enrique Agüera hizo lo mismo y rompió relaciones con su propio compadre Mario Marín Torres 
(a) “El Rey de la Corrupción”, y hábilmente se ganó la confianza del hoy gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 

tras haberle ido a besar la mano. 
Con peras y manzanas Alfonso Esparza tiene perfectamente explicados  todos los escenarios de lo que será su 
próximo rectorado. 
La traición se paga con creces y a Enrique Agüera le tienen preparadas varias sorpresas. 
Asesorías para iniciados 
Quien tenga dudas sobre el nombre de la persona que ganará la elección en Puebla capital, que vaya con 

Germán Sierra Sánchez, actual delegado de Conagua, y le pregunte a quién apoyará. 
Cuando el mediocre German conteste, entonces sabremos que su candidato perderá. Ja, ja, ja. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
A las 15:45 de ayer jueves, salió en libertad absoluta del Cereso de Tepeaca, el ex presidente municipal de 
Acatzingo, Eliseo Zayas, bajo la resolución tomada por el Tribunal Superior de Justicia de Puebla. Apenas salió, 
se dirigió a su domicilio, donde ya lo esperaba su familia con una comida. 
El edil fue encarcelado el 19 de marzo pasado por el delito de encubrimiento de uno de sus guardaespaldas, 
José Rosendo Luis de Lima, que dio muerte al civil Natanael Maceda Torres en dicho municipio. 

El abogado defensor de Zayas, Felipe de Inda Chavira, dijo que Eliseo salió, limpio, sin fianza y sin antecedentes 
penales. 

Ayer, ciudadanos organizados de Tetela de Ocampo presentaron un estudio sobre las afectaciones al medio 
ambiente de su municipio en casode de permitirse la instalación de la minera FRISCO. 
Integrantes de Tetela hacia el Futuro aseguraron que el Proyecto de Exploración Espejera no cuenta con los 
requisitos necesarios para cuidar y proteger el medio ambiente, pero sobre todo del impacto que tendría en la 
región. 

"El resultado de este evento es de claro y total rechazo a la mina, porque va contaminar el agua y el suelo de la 
zona, la vida animal y vegetal de la regional", aseguraron. 
Con la instalación de hidroeléctricas y minas a cielo abierto en la Sierra Norte, los movimientos indígenas 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5353
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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vuelven a tomar fuerza para oponerse a proyectos que afecten el medio ambiente, pero no sólo ciudadanos 
adquieren fuerza, también salen algunas organizaciones como lo es la organización de Zapotitlan de Méndez, 
llamada "Serranos Unidos en Resistencia", que dirigen Raymundo García López y Edmundo Barrios Marban, 
dicen algunos que García López busca ser llamado por el gobierno para negociar recursos económicos y 
proyectos productivos, además de querer ser el síndico municipal en el próximo cabildo municipal; mientras que 

Edmundo Barrios, dueño de una escuela indígena en Huehuetla, es ya conocido por éste y otros movimientos de 
antaño. 
Ambos pelean la representación junto con la organización Tiyat Tlali; se dice que detrás hay mano priista de la 
Sierra norte. 
Ojalá la representación de los ciudadanos quede en manos de los ciudadanos más que de organizaciones y que 

prive la congruencia de cada dirigente o grupo. 
Otro grupo que se mueve en la región de Tetela e Ixtacamaxtitlan, es el que encabeza el diputado local priista, 

Lauro Sánchez López, ex asesor del gobierno marinista. Los priistas en estos tiempos electorales de pronto se 
han preocupado por la no instalación de estas empresas mineras y de las hidroeléctricas, quizá sea porque 
detrás de esto hay votos contantes y casi sonantes, que se pueden manejar a favor o en contra del tricolor, 
además buscan aislar a las organizaciones religiosas como Tiyat Tlali y otras que defienden la tierra, su 
religiosidad, sus tradiciones, costumbres y todo lo que representa su entorno ecológico. 
http://www.ngpuebla.com/node/52285#.UUxNghfTxJE 

 

 

http://www.ngpuebla.com/node/52285#.UUxNghfTxJE

